

## DEL MOMENTO

## INMOVILIDAD

Días pasados, los habitantes de Verbicaro (Italia) sublevaron contra los médicos, las autoridades y el telégrafo. Cortaron éste, hirieron o mataron a los primeros y a las segundas, y luego construyeron barricadas y se aprestaron a una desesperada resistencia.

Y tenían razón para cometer tales crímenes, si consideramos las cosas desde la perspectiva espiritual que las consideraron ellos.

Credían que el cólera era obra del Gobierno, y procuraban vengarse en sus representaciones.

El año pasado comenzaron en toda la península italiana los trabajos para la formación del nuevo censo. Desde entonces hasta junio último, miles de empleados, a quienes auxiliaban las Corporaciones municipales, fueron de casa en casa, por ciudades, pueblos y aldeas, llenando padrones y averiguando si la fecundidad de las mujeres seguía manteniéndose a una altura patriótica.

Los campesinos y puebleros del Centro y del Mediodía de Italia vieron con zozobra los trabajos de estos hombres. ¿Qué se proponía el Gobierno contando el número de los italianos y enterándose de sus edades, grado de ilustración, estado económico, sexo y demás particulares comprendidos en las hojas que repartiera solícito?

En España, los campesinos y puebleros hallado una respuesta inmediata, y habían creído que el fin del Gobierno era aumentarles las contribuciones. Pero en Italia, el ruralismo es más malicioso aún. Y por todo el Mediodía, y aun por las provincias centrales, circuló la especie de que Giolitti quería saber cuántos italianos sobaban en la península.

Mientras, el cólera se extendía, haciendo estragos y determinando miedos. Dominado en Venecia y Liguria, rechazado de Roma, se hacía endémico en Sicilia y en las provincias del antiguo Reino de Nápoles.

Y entonces, los campesinos y puebleros creyeron adivinar, y una alarmantísima noticia aterró primero y exasperó más tarde sus almas primitivas, bárbaramente crédulas y absurdamente suspicaces.

El Gobierno, gracias al Censo, había averiguado que hay en Italia más gente de la precisa. Y había lanzado a los *untori* contra las poblaciones rurales, ordenándoles matasen a un italiano de cada cuatro.

¡Los *untori*! Los monstruos misteriosos que en las noches calladas se deslizan por las vías desiertas y untan polvos diabólicos, mezclados con grasa de buey, en las cerraduras y en los quicios, y envenenan los manantiales, las fuentes y los arroyos, y secan los árboles, y agostan los plantíos lozanos, y hacen que se deshojen, mustias, las flores más bellas!

Fue cuando la terrible peste de Milán. El pueblo, alocado, atribuyó al crimen de algunos la plaga espantosa que le azotaba. Los invisibles gérmenes que llevaban la muerte a los hogares, que asesinaban traicionadamente en las casas, los mercados y las calles y aun en las quintas de las cercanías a hombres, mujeres y niños, no hallaron en los pompomberos médicos lombardos enemigos científicos é inaccesibles al miedo. Y el populacho, fanático, ebrio de terrores y de ignorancia, persiguió ferocemente a los infelices acusados de envenenar las aguas y el aire, aventando la ponzoña por calles y jardines.

Manzoni ha escrito inolvidables páginas sobre la superstición de los *untori* y sus fatales consecuencias. Leyéndolas, el ánimo se estremece y se piensa con horror en las épocas donde tales abominaciones eran posibles.

Pero los tiempos vuelven, porque el campo italiano se ha estratificado en la Edad Media. En vano pasa sobre él, algunas veces, el sople moderno, que determina tempestades de odios, ó bien lentas transformaciones que no llegan a la entraña.

Bajo la capa de una aparente civilización viven los viejos prejuicios, las viejas supersticiones, las antiguas y arraigadas nociones fundamentales del ideario rural. Inútilmente atraviesa el telégrafo, acompañando al tren ó sirviéndole de heraldo, los montes, los valles y las llanuras. Todo permanece en su prístina forma, en el estado de cristalización producido de siglos tumultuosos y violentos, que pasaron por el mundo, sacudiéndolo y sellándolo con sello imborrable.

Los convoyes ferroviarios se arrastran anillos por las provincias de Italia, mientras, asomados a las ventanillas, curiosos turistas, en la mano el Bædecker, miran las sagradas tierras del arte y de la intriga. El sol brilla sobre los empolvados monumentos, y dura las piedras venerables, y rie en los ventanales de las iglesias vetustas, y alegra con sus rayos las severas estancias de los museos, y cabrillea en los ríos de nombres que evocan y acarician... Los viajeros descienden de los vagones, desfilan, preguntan, admiran, se extasián ó se aburren. Pero en los arrabales de aquellas ciudades, en las soledades de aquellas campiñas, junto a las lagunas que corona la muerte, los siglos se han detenido, el carro de la vida universal ha atascado sus ruedas, y todo ha quedado como en los tiempos en que heroicos conculteros, tiranos luminosos y artistas mercenarios y geniales estremecean á Europa.

Hoy, como ayer, las ciegas multitudes creen en los *untori*, é asesinan a los médicos y acusan al Gobierno de lanzar contra ellas legiones de envenenadores, que siembran de cada-

veros campos, ciudades y aldeas, cumpliendo obedientes una horrenda consigna.

¿No os parece que leáis viejos crónicas, anales de edades que pasaron, cuando algún periódico os cuenta los sucesos que se desarrollan en Italia?

Ved. Llega el cólera a una población, sorprende y asesina á unos cuantos infelices, é inmediatamente el populacho se lanza á las calles gritando y lamentándose.

¡Los *untori*! Han pasado por allí, ligeros, incoercibles, silenciosos, casi alados. Y se han detenido delante de las casas cuyos moradores fuesen condenados á muerte por el Gobierno, y las han marcado con el extraño ungüento que fabricaran, en antros semi-infernales, sabios de lengua barba blanca, arrugada faz y manos trémulas.

Y tras alguna arenga del más salvaje, todos empuñan el hacha, y las puertas son arrancadas de sus goznes, y en las afueras, lejos de los árboles, y de las fuentes y de los arroyos, en algún paraje estéril, son quemadas por las turbas, que, viéndolas arder, rezan, gritan, blasfeman, exorcisan, clamando á los espacios su rabia y su terror.

¡Escenas milenarias! Hombres jóvenes, viejos cudecos, ancianas parecidas á trastos, doncellas medrosas, asustados niños, lloran, maldicen, cantan, mientras las llamas consumen las maderas marcadas por la muerte, y algún civilizado contempla desde lejos, estupefacto, aquella resurrección de cosas que creía acabadas sin remisión.

¡Oh el campo, inerte, impassible, hermélico, siempre de espaldas á los que marchan y batallan! Sus hijos, abandonados al instinto, separanse del hombre de las ciudades, y le odian, y le temen, y le consideran su enemigo tradicional. Y cuando, expulsados por la miseria, se van á las grandes urbes, llévanse como bagaje un fondo inagotable de supersticiones, odios inconcretos, ideas absurdas é ignorancias maliciosas.

Nos hacemos la ilusión de que avanzamos mucho porque enviamos nuestros pensamientos al través de los aires sin confíarlos siquiera á un alambre conductor, y porque viajamos en expreso, auto ó transatlántico, ó porque vemos cómo vuelan, montados en novísimas máquinas, hombres audaces, favoritos de la Aventura.

Creemos que nuestro maquinismo, que nuestra ciencia, que nuestra investigación arrogante de las causas primordiales, significan batallas definitivas, ganadas á lo que fué, pasos de gigante dados en la senda que lleva al futuro paraíso...

Y he aquí que un Giolitti, presidente del Consejo de una gran nación, niega los triunfos que nos enorgullecen, comprende el significado de los sucesos de Liorna, de Verbicaro, de Grisolia, y exclama en un momento de desesperanza:

—¡Vo'vemos á los tiempos de los *untori*! Hemos retrogrado varios siglos.

Si, los muertos nos matan, porque siguen envenenando los cerebros y los corazones. De sus tumbas se escapan las ideas, las costumbres, los prejuicios, que constituyeran la dinámica de sus existencias. Confundidos con el polvo, vienen, sin embargo, á nosotros, y están en el aire que respiramos y entenebrece el paisaje que nos encanta, y nos empujan en las grandes crisis que sacuden nuestras vidas fugaces.

Los que vivimos en las ciudades, los resistimos heroicamente, desoyendo sus voces, cerrando ojos y oídos á sus sollicitaciones imperiosas, dándonos por entero al siglo de que somos hijos.

Pero en el campo, el hombre está solo. Su aldea, su burgo, su cabaña, no le libertan de esta soledad, sino que la hacen más dominadora. Y los muertos le envuelven, le abruman, le llevan, al través del tiempo y de la Historia, á las edades en que ellos vivieran y gozaran de la luz del sol.

¡El campo! ¡El campo! ¿Qué progreso será posible sin él? ¿Y cómo podremos despertarle, incorporarle á nuestros anhelos y á nuestras luchas, trasplantar á sus yermos espirituales las fecundas inquietudes que nos agitan?

FABIAN VIDAL.

## ECOS

¿Quién fué el primer aviador que hubo en el mundo, y dónde se hizo el primer ensayo de aviación? La contestación á estas preguntas debe enorgullecernos. Fué un moro español, y se hizo en España.

Ibu Firnás, médico del Califá cordobés Abderramán II, en el siglo IX, no solamente tenía fama de eminente en su profesión, sino también de constructor hábil y de inventor genial.

Había ideado Ibu Firnás un «mecanismo de relojería»—el secreto se ha perdido en la noche de los tiempos,—y se adaptaba igual mecanismo á un aparato, mediante el cual jactábase el médico de Abderramán II de sostenerse en el aire como los pájaros. Y un día quiso hacer testigo de su invento á todo Córdoba. Y el buen Ibu Firnás se elevó, efectivamente, en los aires; pero no pudo sostenerse nada más que un instante, y cayó en seguida, creándose su caída por las carcajadas de la muchedumbre.

Ha llegado la hora del desquite. Los Vedrines de ahora deben venerar á aquel viejo Ibu Firnás como á un precursor.

Y luego diremos que somos los europeos los que civilizamos á los musulmanes!

## EN OCTAVA PLANA

## LOS ESPECTACULOS DEL DIA Y LA SECCION RELIGIOSA

## POLITICA EXTRANJERA

## BOLETIN DIARIO

## AMENAZAS DE HUELGA

Reina intranquilidad en Inglaterra ante la amenaza de una huelga de los ferroviarios de la *Great Weaster Railway*, huelga que podría degenerar en una crisis general.

A tenor de la declaración hecha por el secretario general del Sindicato de empleados de ferrocarriles, la situación es tan tirante que puede temerse una declaración súbita de una huelga de un momento á otro.

La agitación se ha producido tan rápidamente entre el personal, que los mismos jefes de las organizaciones, aun haciendo toda clase de esfuerzos para impedir un nuevo acto de rebeldía y hostilidad, en tanto siguen su curso las negociaciones para un acuerdo, no se hacen ilusiones respecto á conseguir calmar en absoluto los ánimos. Queda, sin embargo, alguna esperanza de obtener un acuerdo.

La situación en Inglaterra hace creer que ni siquiera se puede conseguir temporalmente la tranquilidad en el campo del trabajo. Mientras para regularizar el pleito de los empleados de ferrocarriles con las Compañías, de otra parte presentase la amenaza de una gran huelga de mineros, de los trabajadores de las minas de carbón, que se anuncia para cuando comiencen á hacerse sentir los rigores del invierno en Inglaterra.

«Dentro de dos meses» ha pronosticado el «leader» de los mineros de Hartsow—estallará de nuevo la huelga general de los mineros». El foco de la agitación es siempre en el País de Gales. Los mineros de Gales meridional han pedido un aumento de jornal. Si la reclamación no es satisfecha en una conferencia que han convocado y á la que han invitado á los patronos para que envíen representantes, en seguida ordenarán que cese el trabajo en todas las minas del Reino Unido.

Desde hace algún tiempo los mineros del País de Gales parecen seguir una táctica de huelgas esporádicas que hasta ahora no han dado resultados y por eso intentan un esfuerzo definitivo en el que esperan triunfar.

Uno de los jefes de ese movimiento ha dicho: «Si encontramos resistencias, no se retirará el caso de 1893, en que nuestros compañeros continuaron trabajando; ahora todos se hallan sindicados, desde el primero al último, y cuando se declare la huelga, ésta adquirirá un carácter nacional».

Estos sucesos producen una tremenda alarma en el mundo industrial y comercial de Inglaterra.

Serían enormes las consecuencias de una huelga general de mineros para la Gran Bretaña. Más de un millón de trabajadores se cruzarían de brazos desde el momento en que la huelga fuese declarada. Y como inmediata consecuencia, cinco millones más de obreros se verían inmovilizados en su trabajo por la falta de fuerza motriz en las varias industrias. Se calcula que en una semana quedarían agotadas todas las reservas de carbón para las fábricas, para los buques, etc.

La perspectiva, pues, es intranquilizadora. Pero hay la esperanza de que se conjure á tiempo el conflicto, cediendo á la petición del aumento de jornal que vienen reclamando los mineros.

## POLÍTICA EXTERIOR ITALIANA

Algunos periódicos italianos afirman que el jefe del Gobierno, Giolitti, se ocupa personalmente de política exterior, para quitarse la nota de incompetente en materia de política internacional, de que le han acusado sus adversarios.

Parece que de las conferencias celebradas entre el jefe del Gobierno y el ministro de Negocios Extranjeros se ha formado la opinión de que es necesario que Italia actúe eficazmente en los momentos actuales.

El ministro de Negocios Extranjeros cree que debe acentuarse la sistematización de la política mediterránea de Italia, sistematización ya afirmada especialmente con los acuerdos celebrados por Italia con Francia é Inglaterra. Cree también que se impone la necesidad de actuar en el caso muy probable de que con la tunificación de Marruecos se rompa el equilibrio mediterráneo.

El presidente del Consejo, contrario por temperamento personal y por razones parlamentarias á toda política de expansión colonial, se ha convenido de las razones presentadas en favor de su tesis por el ministro de Negocios Extranjeros.

En cambio, los periódicos de oposición acusan á Giolitti, porque en cuanto se refiera á Francia la diplomacia italiana se mantiene fiel al Tratado franco-italiano referente á Tripolitania, comprometida á no salir de un estado de reserva y de desinterés. Así los gobernantes que dirigen la política exterior de Italia no han hecho nada para modificar la actitud de pasividad en que se han colocado frente al conflicto, por la cuestión marroquí, pendiente entre Alemania y Francia.

Estos informes, de distinta procedencia, son contradictorios, y acaso en las censuras al Gobierno por su pasividad entre por mucho la pasión política. Porque las noticias que han circulado por la Prensa europea dicen que el Gobierno italiano no se ha mostrado indiferente en los últimos momentos.

## LOS SOCIALISTAS AUSTRIACOS

Cuando aun no han pasado muchas semanas de haberse celebrado las elecciones generales en Austria, el proletariado de Viena co-

mienza á abandonar ya aquellos entusiasmos que lo habían llevado á votar contra los cristiano-sociales y á revolverse contra los jefes y los representantes porque la cástrea de la vida no se ha mejorado en nada.

Los socialistas revolucionarios que forman parte de las Asociaciones profesionales, aleccionados por el éxito reciente de la huelga general en Inglaterra, han querido demostrar que la clase obrera puede obtener un triunfo completo, ya por medio de una fuerte organización profesional, ya utilizando la propia fuerza y entablado una violenta lucha de clases, sin esperar ninguna ventaja de la acción política por medio del parlamentarismo.

También la masa obrera se siente inclinada á un profundo cambio en Austria. El espíritu revolucionario está haciendo mella entre los trabajadores, porque han visto los pocos resultados que ha producido el envío de buen golpe de representantes obreros á la Cámara popular. Este hecho es sintomático. Porque igual evolución hacia el revolucionarismo se advierte en Francia, en Inglaterra y en la misma Alemania.

Este nuevo estado de agitación y de rebeldía no deja de inquietar á la hora presente muy profundamente á todos los Gobiernos de Europa.

## EL ACCIDENTE DE HUELVA

## ENTIERRO DE LAFORESTIER

## Hablando con Mauvais.

HUELVA. (Martes, mañana.) He hablado con el aviador Mauvais de las causas determinantes de la catástrofe.

Mauvais se muestra muy apenado. Me dijo que la tardanza en elevarse Laforestier y Loygorri obedeció al fuerte viento que reinaba.

Como la demora en salir se prolongaba, por atención al público acordaron Loygorri y Laforestier elevarse, haciéndolo en primer lugar Laforestier.

Este se remontó, creyendo que á mayor altura encontraría calma; pero observó que á medida que se elevaba, sin remontarse, la velocidad del aire iba en aumento.

## El momento terrible.

En el momento en que un tren atravesaba por la vía próxima, Laforestier viró rápidamente, recibiendo una violenta racha de viento, que puso el aparato en sentido vertical.

En aquel instante se produjo la explosión, que, según palabras de Mauvais, asemejaba fantásticamente llamarada infernal.

Loygorri se disponía á seguir al desventurado Laforestier; pero fué tal la impresión que recibió al ver el desgraciado accidente ocurrido á su compañero, que se arrojó de su aparato y abrazó á Mauvais. Ambos estaban muy conmovidos.

## Para el entierro.—Fiestas suspendidas.

El alcalde ha publicado una invitación al pueblo, rogándole asista al entierro.

El concierto anunciado se ha suspendido.

En todas partes se observan muestras del pesar general por esta desgracia.

## Los restos del aparato.

A la una de la madrugada fueron transportados en dos carros los restos del aparato.

Su paso por las calles céntricas, en dirección al Juzgado, despertó gran curiosidad.

## El último retrato.

Un fotógrafo hizo una fotografía de Laforestier en el momento de elevarse.

Comitiva para el entierro.—Duelo general.—El féretro.—La sepultura.—Elogios al servicio sanitario.

HUELVA. (Martes, noche.) Esta tarde, á las seis y cincuenta minutos, se organizó, frente al Ayuntamiento, la comitiva para asistir á la conducción del cadáver del desgraciado aviador Jorge Laforestier.

Abrió marcha la Banda de música municipal, entonando una marcha fúnebre; seguía el duelo, presidido por el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación, el cónsul de Francia, los aviadores Loygorri y Mauvais y otras personalidades.

Se calcula que excedía de 5.000 personas de todas las clases sociales las que formaban en la comitiva.

Cerraban el cortejo fúnebre los coches, conduciendo coronas que al difunto aviador han dedicado el Consulado de Francia, el Casino de Huelva, el Círculo Mercantil y el Comité de los Festejos de Aviación.

Al llegar la comitiva al Depósito judicial fué sacado á la explanada el cadáver, que había sido colocado en soberbio féretro, sobre el cual, y envolviéndolo, iba la bandera francesa.

En todas las parroquias doblaron las campanas en señal de duelo.

Las calles del tránsito estaban ocupadas por gran gentío, que, respetuosamente, se descubría al paso del cadáver.

Las damas en los balcones y las mujeres del pueblo en las calles, lloraban al paso de la fúnebre comitiva.

Al llegar al cementerio, el Clero parroquial, que asistía con cruz alzada, rezó un responso ante el cadáver.

Los restos del infortunado Laforestier recibieron cristiana sepultura en el nicho núm. 14 del panteón llamado de San Pedro.

Cumplida la triste misión de dejar enterrado el cuerpo de Laforestier, se disolvió la comitiva.

—Ha sido muy elogiado el doctor Crespo, que, con personal del Hospital, organizó el servicio sanitario en los primeros momentos de la catástrofe.

## MARRUECOS

## DE MELILLA

## OPERACIONES EN EL KERT

## Felicitaciones.

MELILLA. (Martes, noche.) El presidente del Consejo y el ministro de la Guerra han felicitado al general Aldave y á las fuerzas que tomaron parte en la represión de las kabilas que agredieron á la brigada topográfica.

## La «harka» enemiga.

En el zoco El Jemis de Beni Said está reconcentrada la «harka» enemiga, esperando refuerzos.

La componen unos 1.000 hombres, casi todos ellos de Beni Said.

En el zoco predicán la guerra contra nosotros. Principal agitador es el Mizizian.

Este hace anunciar, mediante pregones, que impondría fuertes multas á los que no se sumen á la «harka».

## Bu-Sfa y sus hijos.

El célebre kaid de Ulad Settat llamado Bu-Sfa, sus hijos y ocho moros notables, se han puesto á las órdenes del general Larrea.

Desde el día 3 vivaquean con nuestras tropas.

## Distribución de fuerzas

El general Larrea, con la columna Astillero, marchó hasta el poblado de Hanem en paseo militar, haciendo sin novedad el regreso.

La columna Tomasseti continúa en Segangan á la expectativa.

La columna Aizpuru cambió de posición dentro de las lomas de Imarufen.

La columna Vallejo ocupó nuevamente las lomas de Ishafen.

## Sumisión de los de Humann.

Los habitantes del poblado de Humann, principales culpables de la agresión de que fué objeto la brigada topográfica, se han sometido al general Larrea, sacrificando el conchabido toro.

Se les exige la entrega de los autores de la agresión dentro de un plazo de treinta días. En caso contrario les será impuesta una multa de 5.000 pesetas.

Los kabilenos aceptan esas condiciones.

## Tirotes.

El poblado de Martart fue tiroteado por los rebeldes.

Intervino nuestra Artillería y dispersó á los atacantes.

El domingo los de la harka enemiga atacaron el campamento de la izquierda del río Kert, ocupado por el batallón de Cazadores de Cataluña.

Nuestras tropas contestaron al fuego y la Artillería batió un barranco con certeros disparos por poder fijar bien la puntería, gracias á la claridad de la luna.

Nosotros, afortunadamente, no tuvimos que lamentar ninguna baja.

## Aldave al Kert.

El general Aldave ha marchado hoy á nuestras posiciones del río Kert.

## Desde Tánger

## (DE NUESTRO CORRESPONSAL)

## Los alemanes en Agadir.

TANGER. (Martes, noche.) Un radiograma de Mogador participa que llegaron á Agadir los cruceros alemanes *Berlin* y *Elber*.

El bajá pasó á bordo de los dos buques para visitar á las tripulaciones y darles la bienvenida.

El Ejército marroquí.—Organización inmediata.—El proyecto francés.

TANGER. (Martes, noche.) Ha sido publicado el estudio sobre la organización del Ejército marroquí, partiendo de la base de la organización de un *goum* en la Chaouia.

En cuanto á sueldos, se asigna para doce mil hombres, y además, para sostener la cohesión y disciplina hay que incorporarles dos mil quinientos soldados argelinos ó europeos, más seiscientos oficiales y suboficiales.

Además se organizarán los servicios de Sanidad y de Intendencia.

La misión militar francesa estima que es preciso llegar á la organización de veinte mil hombres para guarnecer las ciudades del interior y garantizar el tránsito por los caminos, y de una columna de seis mil hombres, dispuestos á acudir donde sea necesario.

Por lo pronto, la Misión militar francesa intenta organizar seis mil hombres distribuidos en la forma siguiente: siete tabores de Infantería de seiscientos hombres cada uno, divididos en tres compañías; cuatro tabores de Caballería de á doscientos jinetes; dos tabores de Artillería con doscientos cincuenta artilleros cada tabar; uno de ingenieros de trescientos hombres; un grupo de Sanidad, y tres de Estado Mayor.

Para esta organización se necesitan ciento cincuenta y un instructores, más sesenta y nueve oficiales de los distintos servicios.

Se aspira á tener en plazo breve los veinte mil hombres distribuidos en diez y siete tabores de Infantería de mil plazas, once de Caballería de doscientas plazas, cinco de Artillería con trescientas sesenta y uno de Ingenieros con trescientos sesenta.

Para esto se necesitan ciento ochenta y tres oficiales y doscientos cuarenta y seis suboficiales, más doscientos oficiales asimilados encargados de los necesarios servicios.

## INTERIOR

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### VIAJANDO POR ALEMANIA

#### EL CONGRESO DE LARINGOLOGÍA

(De nuestro redactor médico.)

Ayer se ha inaugurado en el Herrenhaus el III Congreso internacional de rino-laringología, con asistencia de su protector, el Príncipe Augusto Guillermo de Prusia.

El acto ha sido solemnísimo, pronunciando un gran discurso el presidente, profesor Frankel; otro el secretario, profesor Rosenberg, y asistiendo, además de los 264 congresistas, unas 2.000 personas, aproximadamente. Las tareas del Congreso comenzaron acto continuo, discutiéndose primero las relaciones de la fonética experimental con la laringología; después las indicaciones y contraindicaciones de la broncoscopia y esofagoscopia; a continuación el estudio del aparato linfático de la nariz y nasofaringe, y por último, el diagnóstico y tratamiento de los pólipos fibrosos nasofaríngeos. La ponencia que más interés despertó fue la segunda.

El Congreso, más bien que internacional, habría que llamarle alemán, atendiendo al extraordinario predominio de los que en él hablan el idioma germánico. Franceses han acudido muy pocos, sin duda por motivo de los últimos sucesos y cuestiones políticas. De los especialistas españoles nos encontramos aquí un buen número: Botey, de Barcelona; Galiz, de Bilbao; Santiuste, de Santander, y Cisneros, Tapia, Barajas, Botella y el que esto escribe, de Madrid.

La labor desarrollada en las sesiones científicas ha sido hasta ahora mucha y muy práctica. De España no hemos presentado trabajos nada más que Botey, Tapia y yo.

Respecto de este particular, y aun cuando se me tache de immodesto, diré que momentos hebreé temiendo enojos en mi vida, pero ninguno, desde luego, como el que experimenté esta mañana al subirme a la tribuna de aquel inmenso salón de sesiones del Senado alemán, repleto de público ávido de impresiones nuevas, explicándome en un idioma que no es el mío y recibiendo como premio, después del silencio congelador con que fui escuchado, una ininidad de felicitaciones en toda clase de lenguas, de señores con autoridad mundial reconocida, que me rodeaban para abrazarme y para solicitar de paso algunos otros detalles relacionados con los trabajos e instrumentos que tuve el atrevimiento de presentarles.

Entonces — lo juro solemnemente — no me vanagloriaba de mi persona, sino de mi España, que, aunque muy modestísimamente, en algo, al menos, demostraba que no quedaba tan atrás como se la cree, en este gran concierto científico.

A Tapia, que habló después de mí, le ocurrió tres cuartos de lo mismo; azorado y modesto, como siempre, esquivaba apretones de manos y enhorabuena.

A Botey, sin duda, no le causó tanto efecto su intervención en el debate; él estaba ya acostumbrado a lucir su gran práctica y talento en solemnidades semejantes.

Para no hacer interminable esta crónica, y teniendo en cuenta que esto está escrito para un periódico político y no para ninguna revista profesional, acabaré anunciando solemnemente que el próximo Congreso se celebrará en Copenhague el año 1915, y que se ha encomendado para él hacer un estudio sobre el ozena a los doctores Alexander y Broekaer.

También se ha hablado aquí sobre la conveniencia de insistir cerca de los Gobiernos respecto a la utilidad de la enseñanza de la anatomía, fisiología e higiene de la voz en los Conservatorios de Música; pero como esto es una medida ya adoptada por muchos países, se reducirá nuestra labor en la venidera reunión a la sola presentación de trabajos estadísticos.

Las fiestas celebradas en honor de los congresistas van resultando muy brillantes; anoche se celebró una recepción en el Ayuntamiento y hoy una jira acústica desde Potsdam a Wannsee, donde se cenó, y donde unos especialistas de aquí, hombres al parecer serios y respetables, entre grandes carecadas del público, representaron una ingeniosa parodia de la ópera de Strauss, *Salomé*.

A San Juan le bajaban a un pozo; Salomé, con un tremendo espejo frontal en la cabeza, acaba por operar el cuello, después de grandes dúos y concertantes, llenos de términos científicos, en los que todos los soldados que intervenían, en vez de cascos, lucían grandes espejos de nariz, y en vez de lanzas, descomunales cucharillas de vegetaciones.

Los alemanes no son tan graves como parecen. ¡Huy si esto se hubiera hecho en España! ¡Las cosas que nos hubieran dicho nuestros compatriotas!

DR. EDUARDO G. GEREDA

Berlín, 31 agosto 1911.

#### La revista de Tolón

##### La Prensa alemana.

BERLÍN. La Prensa dedica largos artículos a la revista de Tolón, poniendo de manifiesto el tono bélico de las palabras pronunciadas por el ministro de Marina.

Entre otros, el *Berliner Tageblatt* hace constar que M. Fallières, en su discurso, no pronunció ni una vez la palabra «paz», tan usada en los brindis de los jefes de Estado.

##### La Prensa francesa.

PARÍS. Los periódicos todos, sin distinción de matices, hacen constar el éxito de la

revista naval de ayer é insisten sobre la importancia que tiene en las circunstancias actuales la demostración de la fuerza naval francesa.

El *Radical* opina que la concentración en el Mediterráneo de todos los buques de guerra franceses demuestra la unión íntima que existe entre Francia é Inglaterra.

Intervenido por el *Excelsior*, declaró ayer en Tolón M. Delcassé que todas las unidades que tomaron parte en la revista, pueden, en un cuarto de hora, estar listas para el combate, y ello en buenas condiciones.

#### ¿CÓDICA O LOCURA?

#### En pos de la «Gioconda»

PARÍS. Un camarero de café, llamado Armando Gueneschau, tiene hace dos días a la Policía en constante zozobra.

Gueneschau se presentó primeramente a uno de los secretarios del comisario general, y después al propio M. Hamard en persona, manifestando que sabe dónde está el cuadro de Leonardo de Vinci, robado, pocos días ha, del Museo del Louvre.

Refiere Gueneschau que el poseedor actual de la *Gioconda* es un personaje muy conocido en el gran mundo de París, y que el autor material del robo fué un individuo de nacionalidad rusa, que dicho personaje tiene a su servicio.

Gueneschau ha visto ya dos veces el cuadro, y su mismo poseedor se lo ha enseñado con orgullo, y aun añades otros detalles, como el de tener un corte la figura de la *Gioconda* en el seno izquierdo, mutilación que fué cometida por la misma persona que hoy tiene el cuadro en su poder.

Pero lo terrible está en que Gueneschau se cierra a la banda, y no quiere decir el nombre del personaje a que se refiere; ó, para hablar con más exactitud, no se presta a hacer gratis esa revelación.

Si se le garantiza la entrega de 200.000 francos, al comprarse la denuncia, Gueneschau hablará claramente, diciendo quién guarda el cuadro en la actualidad, quién lo robó y cómo ocurrió el robo. Pero si no se le promete darle esos 200.000 francos que necesita, Gueneschau jura y perjura que seguirá guardando silencio, aunque en este mutismo le fuera la vida.

La Policía ha practicado una visita al domicilio de cierto personaje sospechoso, cuyas señas parece que coinciden algo con las del misterioso sujeto de quien Gueneschau habla; pero el dueño de la casa ha desaparecido bruscamente, sin dejar rastro.

Respecto de Gueneschau, en fin, M. Hamard está en las mayores dudas y vacilaciones, pues sus palabras, su obstinado silencio y su impudente codicia hacen creer que el tal mozo de café es loco de remate; pero, por otra parte, sus declaraciones tienen ciertas apariencias de verosimilitud, y da algunos detalles que coinciden con otros informes de la Policía.

Lo cierto es que el asunto sigue en el mayor misterio, y que la ansiedad pública no ha disminuído.

#### SINIESTROS Y CATASTROFES

##### Pérdida del vapor «Tucapel».

LIMA. Se ha perdido totalmente el vapor *Tucapel*.

##### Vapor encañado.

GIBRALTAR. En Punta Cires ha encañado un vapor cuyo nombre y nacionalidad se ignoran.

Han salido de este puerto varios barcos con material de salvamento para prestarle auxilio.

##### Tres niños españoles abandonados

PARÍS. Un telegrama de Beziers da noticia de un triste suceso.

Anteayer, a las seis de la tarde, llegaron a Villeneuve-les-Beziers, procedentes de Cette, tres niños de diez, seis y tres años, respectivamente, que pronto llamaron la atención del público, porque volvieron dos ó tres veces a la estación y se les vio vagar por los alrededores de ésta durante largo rato.

Al fin se echaron en el suelo, al borde de la carretera, y mientras el mayor de los niños permanecía de centinela, los otros dos cayeron profundamente dormidos.

Después de inútiles tentativas para arrancar a los pequeños la menor declaración, se acercó a ellos finalmente un gendarme, les interrogó detenidamente y pudo saber quienes eran.

Los niños son de nacionalidad española y se llaman Martín, Salvador y Antonia Martínez y Rodríguez.

Refieren los pequeños que su padre y su madre les metieron en el tren en Cette y les enviaron a Villeneuve, diciéndoles que irían a reunirse con ellos en el tren siguiente, propósito que después no han cumplido.

Como los pobres niños se quejaban de hambre, el mismo gendarme que les detuvo les llevó a un café, donde restauraron sus fuerzas.

La Policía practicó pesquisas para averiguar el paradero de los padres; pero no ha conseguido encontrar el más leve rastro de éstos.

Los tres niños abandonados han sido, en su consecuencia, conducidos al Hospicio, donde permanecen todavía, mientras la autoridad prosigue sus diligencias en busca de los padres.

#### EPIDEMIAS

El cólera en Macedonia. SALÓNICA. El cólera hace terribles estragos en Monastir y su vilayeto.

En la población hubo ayer 36 invasiones nuevas y 26 defunciones. En menos de seis días, más de mil familias han huido, refugiándose en las aldeas de la comarca.

Naturalmente, la epidemia ha invadido éstas.

Las autoridades de Monastir han perdido la cabeza y se limitan a telegrafiar al Gobierno pidiéndole auxilio.

La plaga invade regiones hasta ahora indemnes.

En Okrida ha habido siete invasiones y cuatro defunciones. En Tirnovo, un caso seguido de muerte, y en Kozana, otro.

El *Progreso*, periódico de esta población, publica un artículo, al que pertenecen los párrafos siguientes:

«Se han desarrollado estos días escenas horribles en los trenes que traen a Salónica los reservistas de la división de Angora, procedentes de Mitrovitzá.

Se encerró a 40 soldados en cada vagón, y no se los dió provisiones, ni casi agua.

En las diez y ocho horas que tardan los trenes desde Mitrovitzá a Salónica, los soldados no pudieron apearse en ninguna estación.

Abrazados de sed, hambrientos, casi asfixiados, pedían auxilio, y nadie les hacía caso.

Hubo entre ellos algunos casos fulminantes de cólera.

Cuando llegaron al término del viaje estaban como locos.

En Prietina quisieron amotinarse y hubo terribles escándalos.

Témese aquí que estos transportes de tropas, hechos en tan malas condiciones, determinen una agravación de la epidemia cólerica.

En Inglaterra. LONDRES. Reina gran pánico en Suffolk a causa de la terrible y extraña epidemia que desde hace varias semanas diezma a dicha población.

No se sabe qué enfermedad es. Los médicos creen que se trata de meningitis cerebrospinal.

Hasta ahora ha habido, a causa de ella, 400 defunciones.

#### EN RUMANIA

#### Un rayo mata a una familia

VIENA. Un telegrama de Bucarest da cuenta de un terrible suceso desarrollado en Radevac (Rumania).

Una familia, compuesta de seis personas, hallábase en la terraza de su casa tomando el fresco, cuando de pronto se desencadenó una tormenta.

El padre, la madre y los dos hijos mayores se disponían a meterse dentro de la casa; pero los dos niños de menos edad se obstinaban en continuar en la terraza jugando, sin hacer caso alguno de la tempestad.

Cuando los padres trataban de vencer la resistencia de los chiquillos, un rayo cayó en la terraza, con tal furia, que a todos alcanzaron sus iras.

Los seis individuos de la familia quedaron muertos instantáneamente.

Cuando algunos vecinos subieron, pocos momentos después, a la terraza para ver lo que había ocurrido y prestar auxilio, se encontraron dolorosamente sorprendidos ante los seis cadáveres.

El cadáver de una niña de diez años estaba carbonizado completamente.

Los otros cinco muertos no presentaban señal exterior de herida alguna.

El hecho ha producido una impresión tremenda.

#### BANDIDAJE

##### En Alemania.

BERLÍN. Anteayer hubo una verdadera batalla, entre policías y ladrones, en una casa de la Muelsterstrasse, al Norte de Berlín.

Un comisario supo por una confidencia que cinco peligrosos malhechores, escapados de presidio, habían acordado asaltar y robar la casa del arquitecto Kuhn.

Este señor estaba en el campo con su familia.

Los bandidos, pues, se las prometían muy felices.

El comisario en cuestión emboscóse en Muellestrasse con ocho agentes.

A las dos de la madrugada, y cuando ya creía que la confidencia era falsa y pensaba retirarse, cinco individuos de mala fama se pararon ante la casa del arquitecto.

Disparaban desde abajo, sin aventurarse demasiado, porque las balas de los ladrones barrían la escalera.

Al cabo, tres de ellos salieron, y utilizando una escalera, penetraron en la casa por un balcón.

Viéndose entre dos fuegos, los ladrones se abrieron paso haciendo un fuego terrible.

Dos de ellos ganaron la calle, y tres, acibillados a balazos, quedaron tendidos en la escalera y el portal.

Un agente resultó herido.

El tiroteo alarmó profundamente al vecindario.

##### En Rusia.

SAN PETERSBURGO. Despachos recibidos de Maikop dan cuenta del suceso que sigue:

El coche correo que hace el servicio de Tuapsé fué atacado ayer en el camino por una banda de ladrones.

El cochera y los dos agentes que lo escoltaban defendiéronse desesperadamente.

Los ladrones mataron a tiros los caballos y luego desarmaron al cochera y a un agente.

El otro de éstos murió en la lucha.

Iban en el coche correo 17.000 rublos, destinados a un comerciante.

Los bandidos se apoderaron de dicha suma, rompieron las cartas que iban en la valija de la correspondencia y se fueron tranquilamente.

Han salido tropas en persecución de la banda.

#### CASAMIENTOS SENSACIONALES

##### La igualdad ante el amor triunfa en tierras yanquis

##### Protestas.

NUEVA YORK. Hace pocos días, la hija de un banquero neoyorquino, hombre riquísimo y bastante orgulloso, fugóse con el *chauffeur* de su padre, un buen mozo rubio y atrevido, que se apellida Jeraghty.

Julia French, que este es el nombre de la enamorada joven, se ha llevado algunos miles de dólares y todas sus alhajas.

Los amantes fugáronse en el auto del banquero, auto que, naturalmente, guiaba Jeraghty.

Mister French, indignadísimo, dijo que desheredaría a su hija.

Pero ésta, según las últimas noticias, se ha casado con el *chauffeur* y dice que nada le importa que su padre la abandone.

Apenas se había dejado de hablar de este escándalo, se ha sabido que Astor, el millonario famoso, va a casarse con una joven de familia honrada, pero pobrísima.

Esta noticia ha causado verdadera sensación en la buena sociedad yanqui.

El coronel Astor, no obstante sus cincuenta años, es un hombre agilitísimo, endurecido por los deportes, y que goza de una salud admirable.

Hace algún tiempo vió en una calle a Magdalena Forcé, lindísima joven de veinte años, rubia, de ojos azules, sonrosadas mejillas y blancura de nícar.

Enamoróse de ella, la siguió, y al cabo de algunos días declaróle por carta su amor infinito.

Ella, al saber quién era, contestóle en una misiva cortés y dignísima.

Decíale en la misma que era muy pobre y que siempre había creído se casaría con un empleado modesto.

Astor, hombre impetuoso, solicitó de ella una entrevista.

Y ofreciéndole su mano y sus numerosos millones de dólares.

Magdalena aceptó ambas cosas, reconocida, a reserva de lo que pensarán sus padres.

Naturalmente, éstos se han apresurado a aceptar, con los brazos abiertos, a un yerno tan ventajoso.

La boda celebrárase en breve.

Pero todas las viudas y solteras que ponían en juego sus artificios para conquistar a Astor— que se había divorciado hace tiempo, no pudiendo soportar a su primera esposa— están indignadísimas, y le acibillan con cartas y telegramas burlones é inspiran violentas campañas periodísticas.

Los semanarios satíricos publican caricaturas en que aparecen viejos ciudadanos, abrumados bajo el peso de bolsos repletos de dólares, y llevando a los altares a niñas de cuatro años.

Sin embargo, un importante diario neoyorquino ha publicado un artículo defendiendo a Astor y a miss French.

#### AGITACION SINDICALISTA

#### Los telegrafistas ingleses quieren aumento de sueldo

##### ¿Policías en huelga?

LONDRES. El Comité nacional del Sindicato de empleados de Correos y Telégrafos, Asociación que cuenta 60.000 miembros, ha celebrado ayer una reunión de gran importancia.

En ella ha sido discutida la situación de los empleados de Correos y Telégrafos, y se ha acordado enviar al ministro de Comunicaciones una Delegación que le pida el nombramiento de otra Comisión parlamentaria como la célebre de Hobhouse, en 1907.

El Comité apoyará la petición celebrando mítins en todo el país.

Según parece, los telegrafistas y empleados de Correos dicen que están resueltos a que les suban los salarios.

Se quejan de que desde hace catorce años el Gobierno no les ha concedido aumento alguno.

Los carteros de Londres han celebrado ya reuniones preparatorias de la huelga con que amenazan.

Los telegrafistas londinenses se han congregado en solemne mitin.

Los electricistas y los empleados de sucursales de barrio han hecho lo propio.

En los condados cunde la agitación. Es seguro que si el Gobierno no atendiera las peticiones del Sindicato y no designara una Comisión parlamentaria que informe acerca de ellas en plazo breve, todos los telegrafistas y empleados de Correos de Inglaterra apelarían a la huelga general.

Ayer, los periódicos daban una noticia muy curiosa.

Decían que los agentes de Policía de los muelles de Londres han pedido se les rebaje las horas de servicio, de doce a diez, y se les pague éstas a 90 céntimos en vez de a 70, como actualmente.

Amenazan con declararse en huelga si no se accede a sus peticiones.

#### NUESTROS VIAJES ECONOMICOS

#### A París, Bruselas, Amberes, Ostende y Londres

Recordamos a nuestros lectores que hemos organizado dos grandes viajes, que comenzarán

##### El 15 de septiembre

Los que tomen parte en el primero, **QUINCE DIAS EN PARÍS**, visitarán detenidamente la capital francesa con buenos guías intérpretes y en lujosos breaks, y harán excursiones a Versailles, Fontainebleau y Chantilly, las dos primeras en automóvil.

Los precios de este viaje, con todos los gastos incluidos, son

**En 1.ª clase 525 pesetas**  
**En 2.ª clase 440 id.**

Los que participen del segundo, **EXCURSION A PARÍS, BRUSELAS, AMBERES, OSTENDE Y LONDRES**, las visitarán con arreglo a un programa que permitirá ver todo lo más notable de las poblaciones recorridas, y cuyos detalles hallarán nuestros lectores en las columnas de este periódico.

Los precios de este viaje, con todo incluido, son

**En 1.ª clase 645 pesetas**  
**En 2.ª clase 545 id.**

Rogamos a los que quieran adherirse a una de estas dos combinaciones se suscriban cuanto antes, para facilitarnos la organización de ellas.

Para informes é inscripciones, dirigirse a nuestro Servicio de Turismo y Viajes, Factor 7, Madrid.

Para evitar perturbaciones en nuestros servicios de contabilidad y en el de nuestras suscripciones y envíos a corresponsales, rogamos a todos que, al dirigir su correspondencia al periódico, consignen siempre en sobres y paquetes el número de nuestro apartado en Correos, que es el 105.

#### AVISOS UTILES

##### CARRERAS MILITARES

Preparación a cargo de los oficiales de Artillería D. José Alvarez Guerra, D. Carlos de Cifuentes, é Ingeniero D. Federico Moreno y Luque. Las clases empezarán en 1.º de octubre.

**DIRIGIRSE:** Cervantes, 13 Madrid.  
Miracruz, 2, San Sebastián.

**PEREZ MOLINA** Juegos de plata para regalos y copas para sports. C. S. Jerónimo, 28. T.º 2.927. Precios como nadie.

##### NOVIAS

Se acaban de recibir de París los últimos modelos de vestidos para ceremonia.

LA VILLA DE PARIS, Atocha, 67.

# INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

## SAN SEBASTIAN

Notas de Miramar.

SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) En la mayor parte de Palacio ha jurado el marqués de Mobellán el cargo de gentilhombre de cámara con ejercicio.

Le recibió el juramento el marqués de la Torre de la Torre, actuando de secretario el señor Camir.

—El Rey salió de paseo con su ayudante Sr. Echagüe; pasó por la Concha y penetró en el ministerio de jornada, donde conversó con el Sr. García Prieto, y luego siguió su paseo en coche hacia Pasajes.

La Reina Victoria salió también de paseo con la duquesa de San Carlos, marchando en coche por la carretera de la frontera.

La Reina Cristina pasó por la población con la marquesa de Navarra.

Al regresar a medio día a Palacio, despachó el Rey con el jefe del Gobierno y recibió después al diputado de Cortes por el distrito, D. Manuel Lizasoain, que fué acompañado a una Comisión de la Juventud conservadora de San Sebastián.

También recibió el Rey a D. Jorge Satrústegui y a D. Luis Gómez de Arceche.

Hablando con Canalejas.

El Presidente del Consejo recibió algunas visitas, entre ellas la del capitán general de la región, Sr. Aguilar, conferenciando ambos respecto a la situación de la huelga de Bilbao.

A las doce menos cuarto subió el Sr. Canalejas a Palacio, y regresó a la una a la Presidencia, donde recibió a los periodistas, a quienes comenzó diciendo que carecía de noticias.

«He conferenciado—dijo—con el ministro de la Gobernación, y el Sr. Barroso me transmitió el rumor que allí circula respecto a la sustitución del gobernador civil de Vizcaya, según el mismo rumor a petición de los liberales bilbaínos, que el domingo vinieron a verme.

Los liberales bilbaínos no me hablaron del gobernador, y menos para pedirme la sustitución. Me hablaron de elecciones municipales, de trabajos de organización del partido, de la situación social de Bilbao; pero nada del gobernador civil.

Pero, aparte de esto, tengo yo la costumbre de mantener en toda su autoridad a las personas que ejercen funciones, aunque con ello disguste a mis amigos.

He conferenciado esta mañana con el capitán general, para tratar de la huelga de Bilbao. Aquella se ha enconado y agravado.

Hemos enviado 50 guardias civiles de Caballería y vamos a enviar 28 guardias más. Al mismo tiempo he enviado instrucciones al fiscal de la Audiencia.

He recibido un telegrama de la Asociación patronal protestando de la indefensión en que suponen se les deja ante las agresiones de que algunos patronos han sido objeto, y a este telegrama he contestado: «Mi actitud es conocida: respeto al derecho de huelga contra las coacciones patronales, pero dentro de la ley, sin permitir coacciones ni agresiones.»

De Málaga me dicen también que la cuestión se agrava. Se ha dictado un laudo, que ha sido aceptado por algunos, pero rechazado por otros.

Como se camina allí a la huelga general, se adoptarán iguales medidas que en Bilbao.

El Presidente del Consejo terminó diciendo que el Rey se proponía salir con su ayudante Sr. Echagüe, a caballo, para el fuerte Guadalupe, a fin de asistir al final de las escuelas prácticas de Ingenieros.

El ministro de Estado.

El marqués de Alhucemas recibió a los periodistas al medio día, y les dijo que le habían visitado los embajadores de Francia y Rusia, el encargado de Negocios Extranjeros del Brasil y el secretario de la Embajada de Italia; que tuvo también el honor de recibir al Rey, que estuvo en el ministerio de jornada a enterarse de las noticias que allí se habían recibido.

Terminó diciendo que salía para Zarauz, donde se proponía almorzar.

Concierto clásico.

La Reina Cristina asistirá esta tarde al concierto clásico en el Gran Casino, que se celebrará con la cooperación del maestro Arbós y el pianista Pepito Arriola.

Peregrinos.

Han llegado, procedentes de Lourdes, a las seis menos cuarto, 1.400 peregrinos de Navarra.

Oyeron misa en la iglesia del Buen Pastor, recorrieron la población y salieron a las nueve para Pamplona.

Va al frente de ellos el diputado a Cortes D. José Sánchez Marco.

Prácticas de Ingenieros.

SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) El Rey, con el coronel Echagüe, salió a las tres menos cuarto a caballo con dirección al fuerte Guadalupe, para presenciar el final de las escuelas prácticas de Ingenieros.

El capitán general de la región, Sr. Aguilar, salió con su estado mayor para el mismo fuerte, próximamente a las tres.

La oficialidad del 5.º regimiento mixto de Ingenieros marchó por la mañana al citado fuerte.

El Presidente del Consejo.

Después de almorzar, el jefe del Gobierno fué al ministerio de jornada, donde conversó con el ministro de Estado, que habla vuelto de la excursión a Zarauz, donde almorzó.

Decididamente, el Sr. Canalejas, con su familia, saldrá mañana para Madrid en el expresado de las ocho de la noche.

Después de almorzar, el jefe del Gobierno fué al ministerio de jornada, donde conversó con el ministro de Estado, que habla vuelto de la excursión a Zarauz, donde almorzó.

Decididamente, el Sr. Canalejas, con su familia, saldrá mañana para Madrid en el expresado de las ocho de la noche.

Después de almorzar, el jefe del Gobierno fué al ministerio de jornada, donde conversó con el ministro de Estado, que habla vuelto de la excursión a Zarauz, donde almorzó.

Después de almorzar, el jefe del Gobierno fué al ministerio de jornada, donde conversó con el ministro de Estado, que habla vuelto de la excursión a Zarauz, donde almorzó.

Otras noticias.

Hoy ha recibido el Rey en audiencia al teniente de navío D. Jorge Espinosa de los Monteros, hijo del general marqués de Valterra.

—En el pórtico del Casino esperan las autoridades la llegada de la Reina Cristina, para asistir al concierto.

—En el campo de Ondarreta se juega ahora un partido del concurso internacional de «lawn-tennis».

Con este motivo se ha reunido allí el mundo elegante.

—Para la Plaza de Toros salen muchos taurofobos, para presenciar el desenganamiento de los toros de la corrida concurso de ganaderías andaluzas, que se celebrará el domingo próximo.

En el fuerte Guadalupe.

SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) Por la mañana comenzaron en el fuerte Guadalupe las prácticas de Ingenieros, en presencia de 80 jefes y oficiales de todas las armas.

Se desarrollaron varios supuestos tácticos y los invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo.

Brindaron varios por la prosperidad del Ejército y se dieron vivas a España, al Rey y al Ejército.

Como se desconocía la visita del Rey marcharon varios de los invitados, quedando sólo los jefes y oficiales de Ingenieros.

Por la tarde, a las cuatro y media, llegó en automóvil el capitán general de la región, señor Aguilar, quien revisó las tropas.

S. M. el Rey llegó a las cinco y cuarto, también en automóvil, siendo recibido a los acordes de la Marcha Real. Después se repitieron las prácticas de la mañana.

El Rey voló un puente, tocando un aparato Siemens, a distancia de 300 metros.

Don Alfonso felicitó a todos, y en especial al capitán Ibáñez, que dirigió los trabajos.

Luego se sirvió un espléndido «lunch».

Al final, el coronel del quinto regimiento mixto de Ingenieros, Sr. Rivas, brindó expresando su satisfacción por la presencia del Rey y que el sentimiento de todos los reunidos se resumía en un grito: ¡Viva el Rey!, que contestaron todos con entusiasmo.

El Rey contestó en los siguientes términos: «Me felicito de haber tenido ocasión de presenciar estas prácticas que han servido para confirmar la pericia del Ejército y me felicito de tener tan brillante oficialidad, lamentando que los medios de esta escuela, no sean tan amplios, pues en este caso los Ejércitos extranjeros copiarían de él los procedimientos.»

Terminó el Rey brindando por el regimiento de Ingenieros de San Sebastián, por el Cuerpo de Ingenieros del Ejército y el Ejército entero y dió un ¡Viva España! que fué contestado con entusiasmo y con otro a los Reyes.

Durante el «lunch» llegó el general Sánchez Gómez, jefe del Cuarto militar del Rey.

S. M. emprendió el regreso a las seis y media, llegando a Miramar a las ocho de la noche.

La familia Real.

La Reina Victoria pasó en automóvil con la duquesa de San Carlos y llegó hasta el límite de la provincia de Navarra.

—El Príncipe de Asturias y la Infanta Beatriz pasaron la tarde jugando en la playa.

—La Reina Cristina con la marquesa de Navarrés y el marqués de Aguilar de Campo estuvo en el concierto clásico del Casino.

Fuó recibida en éste por el gobernador civil, el alcalde y el administrador del establecimiento.

En el palco fué obsequiada la Reina con flores.

S. M. salió muy satisfecha del concierto.

—Dicen de Biarritz que el Rey ha tomado habitaciones en el Hotel du Palais para los días 7, 8 y 9, en los que se celebrarán las regatas anunciadas.

Los comisionados de Alava.

En el rápido de esta noche han llegado los comisionados de Alava, que vienen a cumplimentar a la Real Familia.

Mañana se reunirán con los de Guipúzcoa, para tratar de asuntos relacionados con el ferrocarril anglo-vasco-navarro.

## El cadáver de "Minuto chico"

Llegada de los parientes.

ALICANTE. (Martes, tarde.) En el tren de Sevilla de las dos y media de la tarde han llegado D. Francisco Díaz y D. Fernando Tolezano, hermano y cuñado, respectivamente, del infortunado Minuto chico.

También han llegado los banderilleros Quinto II y Dominguito.

Todos ellos se hallan desconsoladísimo, dando muestras del pesar que les aflige por la muerte del diestro.

En la capilla ardiente, instalada en la Plaza de Toros, se ha desarrollado una escena tristísima al contemplar los parientes de Minuto chico el cadáver de éste.

A duras penas se les pudo sacar de allí para sustraerles a la violencia de la emoción.

Duelo general.

La ciudad entera se asocia al duelo por la muerte de Minuto chico, para el que se oyen frases de compasión y de simpatía.

A la entrada de la Plaza de Toros se han colocado pliegos, que se llenan constantemente de firmas.

Con estos pliegos se formará un álbum, que se entregará a la familia del finado.

Más coronas.

Además de las coronas que ya telegrafié, se han recibido otras varias, enviadas por el diestro alicantino Confitero y por los her-

manos Company, y una monumental valiosísima del Spectaclub.

Las cintas del féretro.

El cadáver de Minuto chico ha sido colocado en un severo féretro.

Llevarán las cintas del mismo en el entierro un representante del Spectaclub, otro de la Peña Taurina de Levante, el diestro Altolaquirre (Taureario), D. José Llorens, mayoral de la plaza y D. Antonio Vidal, representante de la Empresa Los Ocho.

El entierro.

ALICANTE. (Martes, noche.) El entierro del infortunado torero ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Fuó presidido por la familia del finado y por D. Ramón Vidal, empresario de la Sociedad «Los ocho».

Se calcula que la concurrencia al acto excedió de 12.000 almas, soportando un sol abrasador.

Al paso del féretro muchas mujeres lloraban deplorando el fin del simpático joven.

Muchos trabajadores dejaron las faenas para asistir al entierro.

Rompía la marcha una pareja de guardias municipales de a caballo.

Los fotógrafos sacan numerosas instantáneas.

A las tres y cuarto llegó el clero parroquial de la Misericordia, rezando un responso antes de ponerse en marcha la comitiva.

El coche fúnebre estaba totalmente cubierto de coronas.

Un panteón.

El empresario de la plaza y presidente de la Sociedad «Los ocho», D. Ramón Vidal, que sufragó todos los gastos, ha acordado la compra de un panteón para depositar los restos del desgraciado Minuto II.

A la llegada al cementerio los médicos procedieron a hacer la autopsia del cadáver sólo para cumplir con los requisitos de la ley.

Hasta el momento de ser depositado en la sala de autopsia el cadáver, éste fué rodeado por la cuadrilla del que en vida fué su jefe.

Inmediatamente después de cumplidos los requisitos de la ley, les fué dada cristiana sepultura a los restos de Minuto.

La Sociedad «Los ocho», hondamente impresionada por la muerte del torero, no volverá a organizar más corridas.

## SUPLICA ATENDIBLE

Al señor ministro de Gracia y Justicia.

En la «Gaceta» correspondiente al día 1.º del actual, aparecen nombrados registradores de la Propiedad los señores que hacían, respectivamente, los números 94, 95 y 96 del Cuerpo de aspirantes a Registros, formado en las últimas oposiciones celebradas en el año de 1903, quedando solamente de dicho Cuerpo los aspirantes que cubren los números 97, 98 y 99. A raíz de aquellas oposiciones, convocadas, como todas las de esta clase, para cubrir 50 plazas, se obtuvo del entonces ministro una ampliación que, aun cuando se diga con el respeto debido, no puede por menos de calificarse de arbitraria, toda vez que, haciéndola llegar solamente a los 99 primeros números, nos dejó próximamente a una docena de opositores con los ejercicios aprobados y nuestra suficiencia acreditada, sin formar parte del referido Cuerpo, y lo que es más doloroso, nos privó de que, a lo más en los cuatro años, siguientes, se hubieran repetido las oposiciones, y con motivo de tal ampliación, ya van ocho años transcurridos y aún no se ha hecho nueva convocatoria.

Del espíritu recto e inflexiblemente justiciero de quien en la actualidad desempeña la cartera de Gracia y Justicia esperamos «e digno otorgar la ampliación a los pocos opositores que, habiendo acreditado su idoneidad, no han sido incluidos en la lista cuando se practicaron las oposiciones últimas, y al efecto, como base y fundamento de la resolución que en este sentido puede dictar el señor ministro, indicamos el precepto contenido en el párrafo 2.º, regla 3.ª del art. 303 de la ley Hipotecaria, reformada por la de 21 de abril de 1909. En dicho precepto hay motivos suficientes para acceder a lo solicitado, toda vez que, siendo solamente tres los señores que quedan formando el Cuerpo de aspirantes a Registros de la Propiedad, aún no se ha hecho la oportuna convocatoria. Por lo expuesto, confiamos en que nuestro ruego será atendido por el señor ministro de Gracia y Justicia, siempre dispuesto a que el derecho impera en todos los órdenes de la vida.—Uno de los aprobados sin plaza.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

Asturias, 2 de septiembre de 1911.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

BODAS

Han contraído matrimonio:

En Zaragoza, D. Luis Ferrer con la señorita Delfina Sánchez.

En Valencia, D. Gonzalo Rodríguez Romeo con la Srta. Ana Gay Lloveras.

En Málaga, D. Pedro Iglesias con la señorita Estrella Díaz.

En Salamanca, D. Ignacio Blazquez con la Srta. Carmen Martínez.

En Barcelona, D. Mariano Alpuente con la Srta. Pilar Oliván.

NECROLOGÍA

Han fallecido:

En Bilbao, el niño Jesús Azcargosta.

En Zumárraga, doña Rosa Echevarría Ureta.

En Pasajes de San Pedro, D. José Areta.

En Santander, D. Jesús Sánchez Casalis.

En Avila, la esposa de D. Francisco Pérez.

En Fuenterabía, doña Leandra Morales.

En Santander, el niño Maximiano Fernández Ceballos y D. Manuel Ateca Gutiérrez.

En Jaén, D. Manuel Mediano.

VIAJES

Han llegado:

A Zaragoza, la Srta. Angelita Guijarro, don Pablo Parellada y D. Jenaro Checa.

A San Sebastián, D. Francisco de las Rivas.

A Vitoria, D. Fernando Olalde y doña Adelina Chicarro con su hija.

A Pamplona, D. Fernando Diego.

Al Sardinero, D. Alfonso Meléndez é hija, D. Francisco Ruiz y familia, doña Emilia Caminero y familia, doña Rafaela Olivares, don Julián Sánchez, doña Manuela Gómez, doña María Matilde, doña Bruna Roper, doña Teresa Anca, doña Andrea Isidra, doña Claudia Mateo, doña Trinidad Cacho, D. Pedro López y señora, D. Fernando Miranda, señora é hijo, D. José Gutiérrez é hija y doña Concha de Donoso é hijo.

A Sevilla, D. Hermenegildo Sáenz.

A Salamanca, D. Teodomiro Villumbrales y D. Fernando Montejo.

A Valladolid, D. Antonio Villar, doña Vicenta Cáncer con su hija y D. Rafael Bermejo.

A San Sebastián, D. Angel Galarza, don Marcelino Goy con su esposa, D. Luis Cuetto con su familia, D. Miguel Villanueva y D. Félix Llanos.

A Zaragoza, D. Félix Cerrada, D. Pedro Moyano, D. Francisco Sanz, la señora viuda de Landa con su hija Pilar, D. Marcelino Sánchez y D. Enrique Carea.

Al Sardinero, D. Fortunato del Río, doña Teresa Padilla, doña Rosario Pérez, doña Petra Matas, D. Ricardo G. Valdés y familia, D. Victoriano Villas y familia, D. Isidoro García é hijos y doña Simona Delgado y dos hijas.

Han salido:

De Pontevedra para Guadalajara, D. Fermín Gutiérrez de Soto.

De San Sebastián para Madrid, el Sr. Marchesi con su señora.

De Vitoria para Moreda, doña Baldoiera Bidaurreta.

De Huelva para Madrid, D. Federico de Miguel Ramos.

De Pamplona para Segovia, D. Domingo Gofí.

De Vigo para Madrid, D. Rafael de la Pifera.

De Avila para San Sebastián, D. Antonio Martín con su esposa.

De San Sebastián para El Escorial, don Alvaro Egafía.

NACIMIENTOS

Han dado a luz:

En Murcia, la esposa de D. Angel Tebar, una niña.

En Málaga, doña Josefa Gómez Mercado, una niña.

En Sevilla, la señora de D. Gabriel Márquez, una niña.

En Avila, la esposa de D. Luis Domínguez, una niña.

En Salamanca, la esposa de D. Antonio Villanueva, una niña.

En Jaén, la esposa de D. Juan Ocaña, una niña.

En Chinchilla, la esposa de D. Luis Passos, una niña.

TOROS EN PROVINCIAS

En Aranjuez.

ARANJUEZ. (Martes, tarde.) En la Plaza hay muy buena entrada; el calor que hace es sofocante.

Ignoro cómo llegará el servicio, pues en Telégrafos hay aglomeración de servicio, aunque el activo personal de esta estación es escaso.

Los toros pertenecen a la ganadería de Bueno.

Primero.—«Sacristán», negro, pequeño, de cuernos cortos.

Cocherito torea por verónicas muy bien.

Palmas.

El público protesta de lo pequeño que es el choto; éste con algunos apuros toma tres puyazos.

Un caballo atropella a Esparterito dejándole caer frente a la cara del toro, librándose de una cornada por milagro.

Banderillean bien Muñagorri y Limeño.

Palmas.

Cocherito hace una faena de muleta tranquila, despacio, dando algunos pases adornados.

Un pinchazo, repite con otro y con una media.

Palmas.

Segundo.—«Tablero», colorao, y algo mayor, pero tampoco gran cosa, y además manso.

Se consigue que tome cuatro puyazos, a fuerza de acosarle el veterano Agujetas, que oye palmas.

Chiquito y Sordo banderillean regular.

Mazzantinito muletea valiente, y desde cerca, aprovechando las escasas condiciones del manso.

Da un pinchazo. Repite con media buena.

Muchas palmas.

Termino.—«Costurero», retinto, algo más grande y con los cuernos algo más largos que los anteriores.

da, con misa á grande orquesta y procesión por la deliciosa alameda, enclavada en la margen del río Alberche, donde está situada la ermita de la referida imagen; fuegos artificiales, celebrándose también dos corridas de toros en los días 9 y 10, en las que actuará de matador el aplaudido diestro Carlos Nicolás (Llavero).  
En la noche del 7 tendrá lugar la inauguración de la luz eléctrica, apareciendo brillantemente iluminada, con grandes focos, la Casa Consistorial y demás edificios públicos.

**ANDALUCÍA**

**Cuestión terminada.**

**CADIZ.** (Martes, mañana.) Hace días el vicepresidente de la Diputación provincial, que es moretista, D. Juan Portela, publicó una carta juzgando al alcalde D. Francisco Díaz; éste publicó otra diciendo que aplazaba pedirle explicaciones para cuando dejara de ser alcalde.

Al aceptarse la dimisión ahora al alcalde, éste nombró padrinos al teniente coronel señor Navarro y al comerciante canalejista don Angel Dolasea, los cuales han publicado un acta haciendo constar que los representantes del Sr. Portela dieron explicaciones tan amplias y convincentes, que ellos estimaron completamente satisfactorias.

**Incendios.**

Continúan registrándose incendios en varios pueblos de la provincia.

**Movimiento de buques.**

Ha salido el «Pelayo» para Cartagena; en breve saldrá el «Carlos V».

**De política local.**

**CADIZ.** (Martes, noche.) En el expreso ha llegado el diputado por Algeciras D. José Luis Torres. En la estación le recibieron el gobernador civil y los amigos particulares.

El Sr. Torres celebró una conferencia con D. Cayetano del Toro.

Ha llegado la real orden nombrando alcalde de Cádiz á D. Ramón Rivas.

El gobernador y los Sres. Torres y del Toro han tenido una conferencia, en la que se acordó que fuese candidato adicto para la Diputación provincial por el distrito vacante de Algeciras la persona que designase el señor Torres, quien propuso al ex alcalde de San Roque, D. Francisco Redón.

El candidato designado será apoyado por todos los elementos monárquicos del distrito.

**La carretera de San Roque.**

El diputado Sr. Torres ha traído las órdenes de libramiento, del ministerio de Fomento, de una importante cantidad destinada á la reparación de la carretera de San Roque al campamento.

**El obispo de Tenerife.**

Ha llegado en el expreso de Madrid el obispo de Tenerife, que marchará á su diócesis en el vapor correo del día 7.

**Nombramiento.**

**SEVILLA.** (Martes, noche.) El arzobispo ha nombrado para la vacante que existía en este cabildo al canónigo D. Miguel Barrera Benítez, que durante treinta y tres años ha prestado servicios en la secretaría de Cámara de este arzobispado.

**Reforma urbana.**

Ha empezado el derribo de los restos del ex convento de San Pablo, para abrir á través del solar que ocupa varias calles.  
La nueva reforma, autorizada por el Gobierno, responde á una necesidad indispensable, dado el movimiento de la población.

**Aviación en Marchena.**

Comunican de Marchena que el aviador Julián Servies ha efectuado varios vuelos con un monoplano Deperdussin.  
Durante las pruebas se elevó á gran altura é hizo varias evoluciones, aterrizando rápidamente y de forma que produjo gran impresión en el público, pues se creyó que había sido víctima de una desgracia. El aviador fué ovacionado.

**Toros á Huelva.**

**HUELVA.** (Martes, noche.) Han sido desencorajados los toros de la ganadería de Lafitte, que se lidiarán mañana con motivo de la feria.

**Puñalada mortal.—Niña carbonizada.—De sanidad.**

**CORDOBA.** (Martes, noche.) Se ha desarrollado hoy en esta capital un crimen, del que ha resultado un hombre herido gravemente.

Antonio Luque, de sesenta años, y José Benito, de cuarenta y siete, trabajaban unidos en la corta de varetas de mimbre en las márgenes del Guadalquivir.

Entre ambos había antiguos resentimientos. Esta tarde recorrieron varias tabernas y se embriagaron.

Antonio reclamó á Benito cierta cantidad que éste le adeudaba. Se agrió la cuestión, y Benito infirió á su compañero una tremenda puñalada en el epigastrio, ocasionándole tan terrible herida, que Antonio está agonizando.

El agresor fué detenido.

—La niña Isabel Martínez, vecina de Fernán Núñez, murió carbonizada por haberse prendido fuego á las ropas con una luz de petróleo.

—Ha sido girada una nueva visita de inspección sanitaria á Palma del Río, donde abundan las fiebres palúdicas á causa de la no potabilidad de las aguas.

No se han presentado nuevos casos sospechosos.

—Ha sido montado el servicio sanitario.

**ARAGON**

**Dos desgracias.**

**ZARAGOZA.** (Martes, tarde.) En las obras que se construyen en el pantano de la Peña ha hecho explosión un barreno, produciendo desgracias.

Un obrero quedó muerto y otro se halla sin esperanzas de salvación.

**En favor de un naufrago.**

La Cruz Roja ha abierto una suscripción en favor de la niña Pura Morán, víctima del nau-

fragio del vapor «Emir».

La Prensa acoge la noticia con comentarios de simpatía.

**El precio del trigo.**

**ZARAGOZA.** (Martes, tarde.) La cosecha de trigo en esta región es excelente, y el mercado está animadísimo, con tendencia á la baja de precios.

En la última semana hubo un descenso de media peseta en los trigos corriente y de huerta.

Se cotizan ahora: el de monte, á 39 pesetas cahiz; el de sembrilla, á 35, y el de huerta, á 36.

La Cámara Agrícola ha telegraphado al ministro de Hacienda rogándole que adopte disposiciones para retener la baja iniciada en los precios del trigo tomando medidas antes de que la importación sea tan grande que no pueda contener la baja excesiva, que produciría malestar en el país.

**CASTILLA LA NUEVA**

**Academia de Infantería.**

**TOLEDO.** (Martes, tarde.) Los alumnos propuestos para segundos tenientes, que por estar enfermos no pudieron examinarse en julio, figurando en dicha propuesta, son los siguientes: D. Cándido Guijarro Iniesta, don Claudio Aláez Bayona, D. Luis Bermúdez de Castro y Blanco y D. Juan López Piña.

Los promovidos á segundos tenientes en los exámenes de septiembre son: D. José Fernández Amela, D. Rafael Rodríguez Anóni, D. Enrique Reula Gómez, D. Luis Rubio Avevilla, D. Francisco Asensi Rodríguez, don Juan Ortiz Oleaga, D. Luis Loño Acqueroni, D. Jacobo Cabrera, D. Julián Losada Ortega, D. Rafael Montes Martínez, D. Julio Ellas Jeselle, D. Mariano Cristóbal de la Torre, don Joaquín Villanueva Redal, D. Luis Esponera Bergerón, D. Manuel Borrego Camayo y don Víctor Dávila Parrondo.

**CASTILLA LA VIEJA**

**La sequía y el «mildew».**

**LOGROÑO.** (Martes, tarde.) Con motivo de la persistente sequía se reciben desconsoladoras noticias de los pueblos de la región.

Agostanse los viñedos que hasta ahora presentaban magnífico aspecto, y la plaga del «mildew» seca las raíces antes de madurar.

En algunos pueblos, donde la cosecha prometía ser excelente, ahora se prevé que será nula.

En los viveros de la Diputación han aparecido algunos focos en las vides americanas.

Un ingeniero agrónomo, con el personal á sus órdenes, trabaja activamente para impedir la propagación de la epidemia.

**Donativos.**

**SORIA.** (Martes, mañana.) El senador señor Soriano Aceña va á donar 50.000 pesetas para la instalación del Museo Numantino.

Este rasgo es muy elogiado.

**A Madrid.**

**SORIA.** (Martes, mañana.) Después de revistar á los artilleros ha salido Luque para Madrid.

Almorzará en Guadalajara.

**Accidente desgraciado.**

**LOGROÑO.** (Martes, noche.) Comunican de Haro que la noche del lunes, en una posada, propiedad de D. Hipólito Tricio, se le disparó el revólver á un tratante de ganado, llamado Nicolás Gil, y la bala alcanzó á la hija del posadero, joven de diez y ocho años, llamada Casilda, dejándola cadáver.

**El programa de las fiestas.**

Se ha publicado el programa oficial de las fiestas que se celebrarán en Logroño este mes.

En el programa figuran, además de las corridas de toros, espectáculos de aviación, conciertos, Fiesta del sainete, concursos de belleza, virtud y trabajo y otros festejos.

Ha quedado ultimado el contrato entre la Empresa y el diestro Antonio Fuentes, que lidiará en compañía de Machaquito toros de Veragua y de Concha Sierra los días 21 y 22 del corriente.

**Marcha de las fuerzas.**

**SORIA.** (Martes, noche.) A las cuatro de la tarde acaban de salir las tres baterías del 5.º montado de Artillería que vinieron á los ejercicios de tiro.

Pernoctarán en Almazán.

También en la mañana de hoy salieron los agregados.

A las siete de la tarde, en un tren especial, marcharon las fuerzas de la Escuela Central.

Mañana marcharán las dos secciones de Caballería de Castillejos y Zaragoza.

**CATALUÑA**

**Viaje de Lerroux.**

**BARCELONA.** (Martes, tarde.) Hoy saldrá para San Sebastián el Sr. Lerroux, después de una corta estancia, apenas de día y medio, en Barcelona. Se asegura que regresará el 20 ó el 23.

**Contra una capilla.**

Esta madrugada se ha intentado por algunos desconocidos prender fuego á la capilla del Carmen, erigida en sustitución de la iglesia de este nombre, quemada durante la semana trágica.

El vigilante notó un resplandor en el ángulo de la puerta y acudió al instante, observando que se habían colocado allí algunos trapos empapados en petróleo.

También pudo observar que estaban empapadas del mismo líquido las puertas que ardían.

Con auxilio de algunos transeúntes y arrojando agua se pudo sofocar el incendio antes de que tomara mayores proporciones.

La puerta quedó chamuscada desde el nivel del suelo hasta la mitad de su altura.

Las pesquisas hechas para buscar á los autores de esta hazaña no han dado ningún resultado.

Parece que se vió rondar por las inmediaciones á algunos sujetos, sospechándose fueran éstos los incendiarios; pero nada se sabe de su paradero.

Quedaron de vigilancia varios agentes, por si se repetía el golpe; pero no sucedió así.

**Dimisión admitida.**

La Comisión provincial ha resuelto el asunto de la dimisión del concejal radical Sr. Herrero.

Este señor discrepó de la conducta de varios de sus compañeros del Ayuntamiento, por no juzgarla todo lo acertada que debía ser, y así lo expuso en varios mitins.

Viendo que no le hacían caso, dimitió el cargo de concejal, cuya decisión ha sido aprobada por la Comisión provincial.

**Propagandistas radicales.**

Han regresado de Palma de Mallorca los propagandistas radicales hermanos Ulled y el ex diputado provincial Sr. Pich, que con varios amigos fueron á Baleares á extender la acción del partido radical.

Según han manifestado, desistieron de su excursión á otros puntos de las islas Baleares y Argel.

**El cupo militar.**

La minoría del partido de Unión federal nacionalista republicana interpelará al Gobierno acerca del señalamiento del cupo militar correspondiente á Cataluña, que consideran excesivo y desproporcionado.

**Romería aplazada.**

Los carlistas han aplazado la romería que anunciaban para mediados de este mes en la ciudad de Reus.

**Sigue el calor.**

Los excursionistas llegados de los Pirineos y altas montañas de Cataluña comunican que se da el fenómeno de no haber en ellas ni un copo de nieve.

En el Valle de Arán, situado en el corazón de los Pirineos, este año, á fines de agosto, se sentía el mismo calor que en pleno verano.

En la montaña de Montseny, vertiente del Norte, no ha caído un copo de nieve. El chalet de refugio del Centro de excursionistas, levantado en aquella montaña, no ofrece humedad alguna.

En el Valle de Nuria, situado en la misma montaña de Montseny, tampoco ha caído nieve este año. Ordinariamente hacia el 15 de agosto todos estos sitios estaban llenos de nieve.

**Estafadores detenidos.**

**BARCELONA.** (Martes, tarde.) El Juzgado de instrucción del distrito del Hospital está instruyendo diligencias sumariales por una denuncia en extremo curiosa.

Se trata de una verdadera banda de estafadores que explotan las pasiones y la inexperience de los jóvenes menores de edad, á quienes hacen suscribir documentos en los cuales constan más años de los que tienen y autorizaciones para contraer compromisos para los cuales no tienen edad, á fin de prestarles pequeñas cantidades, que en los documentos figuran como sumas importantes.

Al cumplimiento de estas obligaciones, ejercen presión sobre las familias de los menores con amenazas de llevarlos á los Tribunales.

Esto ha ocurrido varias veces; pero ahora han caído en poder de las autoridades con las manos en la masa.

Han sido presos cuatro individuos de esta banda, que estaba muy bien montada. En ella figuraban también varias «estrellas», que ayudaban á estafar.

Se está persiguiendo á dos individuos más que no han caído aún en poder de la autoridad.

La estafa que ahora preparaban importaba un centenar de miles de pesetas.

**La salud pública.**

**BARCELONA.** (Martes, tarde.) El gobernador ha manifestado á medio día que lamenta extraordinariamente las exageraciones de la Prensa extranjera respecto al estado sanitario de Barcelona.

Ha telegraphado al Sr. Canalejas para que llame la atención respecto á lo que dicen varios periódicos franceses.

El jefe del Gobierno ha telegraphado, diciendo que pondrá coto al abuso.

Han visitado al gobernador varios cónsules, á quienes el Sr. Portela ha convencido de que el estado de la salud pública en Barcelona es excelente, y les ha manifestado que diariamente les presentará el estado de las defunciones y causas de las mismas, demostrando así que hay más nacimientos que defunciones en esta época del año.

Las noticias relativas á la salud pública en la provincia de Tarragona no son ya tan optimistas.

Las noticias recibidas ayer lunes, de Vendrell, acusan alguna gravedad, según opinión del alcalde de aquella localidad.

El dictamen de los médicos es que se trata de colerina, propia de la estación, infecciosa y contagiosa.

El pánico, en Vendrell, continúa en aumento. Muchos vecinos marchan á los pueblos inmediatos, y otro á las más próximas estaciones de ferrocarril, para eludir las disposiciones sanitarias; pero en todas las estaciones hay orden de no dar billete más que á los vecinos de la población, á fin de evitar posibles contagios.

Han salido de Vendrell unos 200 vecinos.

Se calcula que muere un 15 por 100 de los enfermos.

El gobernador ha convocado al Ayuntamiento y mayores contribuyentes.

**VALENCIA**

**Crisis agrícola.—Cosechas perdidas.**

**Comisiones á Madrid.**

**VALENCIA.** (Martes, mañana.) Los cosecheros de arroz, damnificados por la terrible plaga llamada «la galla», que arruina á los agricultores destruyendo la cosecha actual, han celebrado una reunión magna con los alcaldes de 32 pueblos ribereños del Turia y del Júcar, acordando llevar personalmente las instancias que los respectivos Ayuntamientos elevarán al Gobierno y á las Cortes solicitando de ambos poderes apoyo para salvar la actual crisis agrícola.

Se organizará un tren especial, capaz para mil plazas.

Acompañarán á los solicitantes los representantes en Cortes de los distintos distritos, con delegados de los Centros y Corporaciones agrícolas.

**Conferencia de D. Dalmacio Iglesias.**

D. Dalmacio Iglesias anunció que daría esta noche una conferencia en el Círculo jaimista de esta ciudad; pero recibió una invitación telegráfica de Villarreal, para donde salió en el tren mixto de Barcelona.

Mañana reanudará su viaje.

**Vapores en observación.**

Han sido sometido á aislamiento y demás prácticas sanitarias los vapores «Demetras» y «Uranus», que proceden de Génova.

**Montes incendiados.**

Continúa el incendio de montes, iniciado hace días.

Hoy están ardiendo los de los pueblos de Siete Aguas y Sueca, habiéndose quemado 8.000 pinos.

**Por meterse á monedero.**

**VALENCIA.** (Martes noche.) Un vecino del pueblo de Albal vino á Valencia para emprender en unión de varios individuos desconocidos la fabricación de duros por medio de la máquina llamada de guitarra.

Sus avisados socios lograron, con varios prospectos, sonsacarle en distintas veces la cantidad de cuatro mil pesetas.

Hoy quiso el incauto Labrador conocer los progresos que sus socios hacían en la fabricación y mientras se hallaba en el domicilio de estos presenciando las operaciones preliminares, se personaron en la habitación unos fingidos policías que detuvieron en el acto al consocio sorprendido *infraganti* y se lo llevaron del domicilio.

Regresaron, poco después, en busca del Labrador y le invitaron á que les siguiera al Juzgado, donde dijeron se hallaba ya su compañero.

El cándido Labrador no dudó ni un instante de la autenticidad de los supuestos agentes de Policía, y suplicó y ofreció para que le dejaran en libertad. Se apiadaron los policías de la desesperación del vecino de Albal, y lo reintegraron á su domicilio, bajo palabra solemne de no revelar á nadie este rasgo generoso.

El que lo ha revelado á las autoridades de esta ciudad ha sido el Labrador, al caer en la cuenta de que sus socios le habían hecho víctima de un timo.

Han sido detenidos tres de los cómplices.

**El arzobispo de Granada.**

En el correo de Barcelona ha llegado, procedente de Vinaroz, el arzobispo de Granada.

En el correo de Madrid continuó el viaje de regreso á su diócesis.

**Corrida suspendida.**

La Asociación de la Prensa ha suspendido la corrida de toros que organizaba para el día 17, á causa del fallecimiento del *Minuto Chico*.

**Caida mortal.**

En la granja Rocamora, un individuo llamado Antonio Bernabeu, subió al tejado de la casa bodega, que estaban derribando los albañiles.

Al apoyar el pie en una de las vigas se hundió ésta, arrastrando en su caída á la calle á Antonio Bernabeu, que sufrió heridas gravísimas.

Los médicos desconfían de que se salve.

**Incendio.—Una víctima.**

**CASTELLÓN.** (Martes, noche.) En la serriera mecánica de D. Vicente Gamir se declaró un violento incendio.

Al comenzar el fuego acudió á prestar ayuda un joven de diez y seis años, llamado Miguel Seder Serrano, que se hallaba en una casa inmediata hablando con su novia.

Durante los trabajos de extinción, el joven tropezó con un cable de transmisión eléctrica, y experimentó una sacudida que le hizo perder el equilibrio, cayendo en el depósito de máquinas del taller, donde se había declarado el fuego.

Un individuo de treinta y ocho años, llamado José Alcarria, corrió en su auxilio y consiguió extraerlo medio carbonizado.

Al llegar la víctima al Hospital, los padres, que se habían enterado del accidente, promovieron una escena desgarradora.

El joven es empleado del ferrocarril. Créese que el incendio ha sido casual, pues ocurrió dos horas después de haber cesado el trabajo en los talleres.

El fuego quedó sofocado prontamente con ayuda de los vecinos y bomberos.

**VASCONGADAS**

**Aviación en Vitoria.—Llegada de M. Pivot.**

—Aspecto del aerodromo.—Los vuelos de Weiss.—Agasajos al aviador.

**VITORIA.** (Martes, noche.) En vista de los éxitos obtenidos por Weiss se decidió á venir M. Pivot, inventor y constructor del monoplano que pilota dicho aviador.

Hoy asistirá M. Pivot á las últimas pruebas de aviación que aquí realiza Weiss.

M. Pivot acudió al aerodromo, donde ha estado conversando con los periodistas.

Desde primera hora de la tarde, numeroso público llenó las localidades y alrededores del campo de Lacua.

Se observa que han venido más automóviles que en días anteriores. Estos carruajes traen aficionados que residen en diversas poblaciones vascongadas y navarras, viniendo algunos desde San Sebastián.

A las cinco y veinte minutos fué *isado* el gallardete indicando vuelo seguro.

Reinaba fuerte viento Norte, que fué amainando hasta las seis y á tard.

Una música militar amenizaba el acto.

A las seis y veinte minutos, el monoplano Pivot fué sacado del hangar y colocado en la pista.

Dos minutos después estaba Weiss en su asiento del aeroplano, v arrancando con seguridad se elevó en el espacio.

Recorrió el monoplano algunos metros sobre el campo, y continuó elevándose, tomando la dirección Norte.

Había remolinos de viento que hacían oscilar el monoplano; pero Weiss continuó volan-

do, elevándose á unos 66 metros y describiendo seis circunferencias de gran radio.

Descendió después una graciosa espiral, aterrizando felizmente.

En el momento del aterrizaje fué objeto de una gran ovación.

El vuelo fué de veintitún minutos de duración.

Se dispuso Weiss á realizar un segundo vuelo á las siete menos tres minutos. Salió del hangar acompañado de los Sres. Pradera, Montoya y Vera.

Antes de subir Weiss al aparato le abraza M. Pivot.

Tres minutos después emprendió el vuelo, cabeceando siempre el monoplano, á causa del fuerte viento.

Dió una vuelta á la pista y dejó caer un bonito ramo de flores, que la Comisión organizadora de las fiestas de aviación regaló á la señora doña Tula Bazán, esposa del gobernador civil. Se aplaudió esta galantería de Weiss.

Después dió otras dos vueltas sobre el aerodromo, y parando el motor, descendió á las siete y catorce minutos, en un magnífico vuelo planado, lo mejor que hemos visto durante las pruebas realizadas.

Este vuelo fu

VIDA RETROSPECTIVA

## HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
6 de septiembre de 1861.

El *Examiner*, de Londres, dice que no tiene la más pequeña duda de que Francia será dueña de la isla de Cerdeña cuando Italia tenga a Roma, y esto será muy poco agradable para Inglaterra; pero no podrá producir la guerra entre Inglaterra y Francia.

En igual sentido y en contra de semejante guerra hablan la mayoría general de los diarios, que, á nuestro juicio interpretan bien el carácter poco belicoso que distingue hoy á la Gran Bretaña.

Hoy se ha sabido en Madrid de un modo oficial que S. M. el Rey saldrá de San Ildefonso el día 12, á las dos de la tarde, tomará el ferrocarril del Norte en Villalba, que llegará á Madrid á las seis y media y que, dirigiéndose á la estación del ferrocarril del Mediterráneo por fuera de puertas partirá en un tren especial para Alicante, á las siete de la noche.

Anoche llegó á Madrid el general Prim, marqués de Castillejos, con su familia.

El 2 se verificó en Málaga el Consejo de guerra para juzgar á varios vecinos de Cutás, complicados en los sucesos de Loja.

El fiscal pidió la última pena en rebeldía contra Francisco Gastejón López, prófugo; para Francisco Cuenca Lozano, diez y seis años de presidio; para José Muñoz Rey, doce, y para los restantes, la absolución completa.

Ha empezado en la Casa de la Moneda de esta corte la acuñación de las monedas de dos duros, que muy en breve saldrán á la circulación.

Hoy por la mañana se esperaba en Madrid al banquero Sr. Salamanca.

Parece que desde esta corte se dirigirá el Sr. Salamanca á Italia, con objeto de asistir á la inauguración de un trozo de los ferrocarriles romanos en la parte que entra dentro de los Estados sardos.

Dícese que en esta inauguración asistirá el Rey Víctor Manuel, y que se hará con una solemnidad inusitada.

Despachos de Wilnos anuncian que han ocurrido nuevos choques entre las tropas rusas y los polacos.

Un oficial, tres cosacos y dos soldados fueron heridos.

Entre la multitud hubo también heridos á culatazos.

LONDRES, 6. Según el *Times*, la diplomacia proyecta colocar á D. Juan de Borbón ó á M. Patterson Bonaparte á la cabeza del Gobierno mejicano.

## Balneario de Cabreiroá

Las aguas de Cabreiroá, por ser típicas del grupo ácido-bicarbonato-sódico-litínicas, curan las enfermedades de los aparatos digestivo, urinario y vías biliares, siendo las mejores aguas de mesa.

Temporada oficial, 15 junio á 30 septiembre. Espléndido alojamiento en el hermoso hotel de Cabreiroá.

## EJERCITO Y ARMADA

Han solicitado pasar al Cuerpo de Intervención los siguientes jefes y oficiales de Administración Militar: subintendente D. José Bonafós y Bermejo; comisarios de guerra de primera clase D. Cirio Martín Pedrero y don Julián González Sánchez, y oficial primero don Juan Abad Goncer.

—Ha salido para Valladolid, desde donde por la línea de Ariza seguirá á Zaragoza, el capitán general de la quinta región D. Luis Huertas.

—Para los baños de Fortuna ha salido el ilustrado general de división, consejero supremo de Guerra y Marina, D. Gonzalo Fernández de Terán.

—Han terminado la carrera de Administración Militar, confiriéndoseles el empleo de oficiales terceros, los alumnos de la mencionada Academia D. Ricardo Ruiz Toledo Morello, D. José Juste de Santiago, D. Pedro Hernández Fernández, D. Teófilo Canales Pascual, D. Francisco Botella Calandré y D. Pedro Menjibar Mesa.

—Ayer cumplió la edad reglamentaria para el pase forzoso á la sección de reserva el ilustrado general D. José Bascaran, gobernador militar de esta corte.

—Deja una vacante que corresponde al ascenso, y para ocupar la cual se indica al general de brigada Sr. García de la Concha, segundo jefe del Cuerpo de Inválidos.

La resulta de esta vacante es para el Arma de Infantería, en el turno de proporcionalidad, y en Círculos militares se da por seguro el ascenso del coronel D. Antonio de la Loma, marqués de Oria, que manda el regimiento de Bailén.

—Anteayer guardó cama, ligeramente indispueto, el capitán general de esta región, D. Diego de los Ríos, que el sábado regresó de su breve excursión á Biarritz, haciéndose cargo nuevamente del mando.

Mucho celebraremos su rápida y total mejoría.

—Los jefes de Cuerpo de la guarnición de Madrid y sus cantones han acordado regalar al general Bascaran, como patente muestra del sentimiento general que su pase á la sección de reserva produce en todos cuantos se honran con su ameno trato y sirviendo á sus órdenes, una plancha de oro con las firmas de todos.

—El ministro de la Guerra que fué antea-

tarde á Soria, en automóvil, á presenciar las prácticas de tiro que en aquel campo eventual realiza la primera sección de la Escuela Central de Tiro, salió al medio día de ayer para esta corte, siendo inexacto que desde aquel punto pensara encaminarse á Hendaya.

—Pasa á situación de excedente el coronel del regimiento cazadores de Castillejos, don Fernando Pastor.

—Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio al capitán de Infantería don Máximo Vergara.

—Asciende á auxiliar tercero el escribiente del Cuerpo auxiliar de Administración militar D. Benito Brunete.

—Ha sido destinado á las órdenes del intendente de división D. Gerardo Aguado, vocal de la Inspección general de los establecimientos de Instrucción é Industria militar, el comsario de Guerra de segunda clase D. Rafael Morell.

—Han sido promovidos á segundos tenientes, alumnos de la Academia de Ingenieros, por haber aprobado en los exámenes extraordinarios, D. Emilio Vela Castro, D. Alberto de Montaud y Noguero, D. Enrique Gómez y Champeau, D. Luis Ripollés Calvo, D. Antonio Fontán de la Orden, D. Juan Morell Pons y D. Gabriel Ochoa.

—Se concede el empleo de primeros tenientes de Artillería, por haber terminado con aprovechamiento el plan de estudios reglamentario, á D. Francisco Retegui Díaz, don Daniel Márquez Selma, D. Demetrio Chave Pizarro, D. José Díaz Gómez, D. José Gamero Gálvez, D. José Pita Iglesias y D. José Olona Bellido.

## GRAVE DENUNCIA

### ¿CRIMEN IMPUNE?

Hemos recibido la visita de varios leoneses, de los que hemos escuchado el relato de un suceso en forma de la que puede resultar gravísima denuncia.

Nos atenemos á lo que nuestros visitantes afirman, con la explícita declaración de que responden de sus asertos.

Los hechos son referidos en la forma siguiente:

«El día 31 del finado agosto falleció en Riego de Ambrós, del Ayuntamiento de Molina Seca, de la provincia de León, un sujeto llamado Antonio Salso, vecino de Folgoso del Monte.

El muerto tenía diez heridas de arma blanca, de lo que puede testificar el médico forense que lo reconoció antes de procederse á enterrar el cadáver.

Antes de morir declaró Antonio Salso ante buen número de vecinos, que el día 27 de agosto, esto es, cuatro días antes de su fallecimiento, se había encontrado con su vecino Ramón Morán Hurtado, con quien tenía antiguos resentimientos.

Que entre el referido Morán y otros dos individuos le agredieron y le produjeron las diez heridas de arma blanca, que sospechan pudieran ocasionarle la muerte.

Añaden nuestros visitantes, entre los que había parientes del muerto, que les consta se envió notificación del fallecimiento á Ponferrada del Bierzo, cabeza del partido judicial; pero que no tienen noticia de que por el Juzgado de instrucción se haya comenzado á incoar sumaria.

En atención á que pasan los días, y viendo que el agresor principal de Salso continuaba en libertad, han venido á Madrid para pedir se practiquen las averiguaciones que el suceso exige, y si se cometió un crimen, si existió un culpable, que ni el crimen quedé impune ni el criminal en la impunidad.»

Hasta aquí lo que nuestros visitantes dicen. La denuncia es grave; pero la acogemos en razón á que entre los denunciados nos dejan nombres de industriales establecidos en esta población que responden de los hechos narrados y porque su petición es justa. Se limita á pedir la intervención de las autoridades judiciales para depurar si existe un delito, y en caso de que exista se averigüe quién es el delincuente.

## CASA DE LA VILLA

### Abaratamiento de las subsistencias.

El alcalde, Sr. Francos Rodríguez, acompañado del ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez, ha visitado ayer mañana, en su despacho oficial, al ministro de Fomento para tratar de ver el medio de obtener el abaratamiento de las subsistencias consiguiendo la rebaja de las tarifas de transporte.

El Sr. Francos Rodríguez prometió á los ministros ya citados que en breve redactaría una Memoria sobre el problema de las subsistencias en Madrid, para entregarla al Presidente del Consejo de ministros.

### Decomiso de pan.

El teniente alcalde del distrito del Hospicio, Sr. García Molinas, ha decomisado gran cantidad de pan falta de peso, que ha repartido entre los pobres.

### Pavimento del Pacífico.

El alcalde ha celebrado una detenida conferencia con el contratista de las obras de pavimentación del Pacífico.

Como resultado de esta conferencia, las obras comenzarán en breve, pavimentando con material nuevo la calle del Pacífico desde el Cerro de la Plata hasta la Puerta de Atocha.

## Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril á todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Fénix Agrícola, Compañía anónima de seguros. Los Madrazo, 34, Madrid.

## HAGASE LUZ

### El pescado barato y el pescado caro

Hablan los vendedores al por menor.

Recibimos una atenta carta suscripta por D. Francisco Ferrero y D. Agustín de la Fuente.

Estos señores, presidente y vicepresidente de la Sociedad de Pescaderos de Madrid, nos ruegan la publicación de las siguientes líneas:

«La opinión pública, sin que hayamos podido inquirir las verdaderas causas del fenómeno, anda desorientada en lo que toca á la carestía del pescado en Madrid, suponiéndola producida por los vendedores al por menor de este artículo.

«La falsa percepción de la realidad ha motivado que un hecho insignificante se reputase como grave alteración de orden público, y circulado así por la Prensa, la opinión insista en culpar á esta modesta clase de la expresada carestía.

«No hubo motivo. Cierta asentador quiso el día 4 del actual vender varias cajas de merluza á tres pesetas kilo, con la intención piadosa de que nosotros, los maltratados vendedores al por menor, no ofreciéramos al público la mercancía al precio que la ofrecen las llamadas reguladoras, buscando al propio tiempo, terminadas en éstas las existencias, poder decir al público: «Ahí tienes á los pescaderos de Madrid, aprovechando la ocasión de no tener pescado las reguladoras para abusar de ti, elevando al cielo el precio del que ellos tienen.»

«Comprendiendo los perjuicios de tales maneojos, nuestros compañeros se negaron con viveza á comprar, interviniendo en tal momento el capitán de Seguridad del distrito, á cuyo testimonio apelamos.

«La justicia exige esta rectificación que solicitamos de la Prensa y de la opinión.»

Con la publicación de las precedentes líneas quedan complacidos los representantes del gremio de vendedores de pescado al por menor.

Y nosotros hemos tenido mucho gusto en complacerlos.

Por nuestra parte, hemos de hacer varias y muy concretas manifestaciones.

Lo que los Sres. Ferrero y Fuente dicen en nombre de la Sociedad de Pescaderos está muy en su punto, como justificación del gremio de vendedores de pescado al por menor, y ha de contribuir á que la opinión pública sepa una vez más á quién debe enderezar sus censuras y sus enojos.

«Pero esas manifestaciones en nada rectifican las que LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, velando por el supremo interés del vecindario de Madrid, tuvo por conveniente formular en días anteriores.

«Contra quienes nosotros hemos tronado—y truenan á coro los vecinos de Madrid, aunque las voces no encuentran mucho eco en la Casa de la Villa y en los Juzgados de instrucción—es contra los acaparadores de toda suerte de artículos de consumo, el pescado entre ellos, que miran como ocupación principal de la enriquecerse mucho y pronto, teniendo sin cuidado que los vecinos de Madrid perezan.

Y nos referimos al Ayuntamiento y á los jueces instructores porque nadie se da por enterado de denuncias á las que bien pudiera ser aplicado el Código penal.

«Esas líneas que suscriben el presidente y el vicepresidente de la Sociedad de Pescaderos, ¿no están denotando á las claras una confabulación atentatoria á la vida del vecindario madrileño? ¿Y no hay en el Código penal algún artículo aplicable á esas confabulaciones?»

«Por otra parte, los mismos vendedores de pescado al por menor han hecho hace dos días, desde las columnas de un colega de la noche, la afirmación terminante de existir acaparador que suele guardar de un día para otro el pescado cometiéndolo así no una falta, sino un delito.

«Ante semejantes denuncias, impresas en los periódicos, ¿qué determinaciones han tomado el alcalde y los tenientes de alcalde de Madrid, ni qué fiscal ha intervenido, ni qué jueces instruyen diligencias?»

«En este asunto del pescado barato y del pescado caro se ya haciendo la luz; pero no hasta el punto—y ello es de lamentar—de que caiga de una vez y cuantas veces sea preciso el peso de la ley sobre los traficantes sin conciencia que, á modo de las aves de rapiña, necesitan para engordar que perezca este pobre vecindario de Madrid, ya tan comido por la anemia.

## ARBITRIO SOBRE INQUILINATOS

Los contribuyentes por el arbitrio sobre inquilinatos que hayan solicitado el pago en período de anticipos, deberán realizarlo en el domicilio del recaudador correspondiente los días 6, 7, 9 y 11 del actual, de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Los domicilios de los recaudadores son los siguientes:

Primera zona.—Distrito del Centro: barrios de Tudescos, Estrella, Carmen, San Martín y Puerta del Sol. Recaudador, D. Juan Pagés; domicilio, San Vicente, 54. Bonificación por premio de cobranza, 1 por 100.

Segunda zona.—Distrito del Centro: barrios de Muñoz Torrero, Jardines, San Luis, Constitución y Correos. Recaudador, D. Roberto Cerro; domicilio, Madera, 17. Bonificación por premio de cobranza, 1,75 por 100.

Tercera zona.—Distritos de Chamberí y

Hospicio; todos los barrios de Chamberí y del Hospicio; los de Apodaca, San Oropio, San Pablo y Jesús del Valle. Recaudador, D. Julián Bustinduy; domicilio, Fuencarral, 119. Bonificación por premio de cobranza, 1,75 por 100.

Cuarta zona.—Distrito del Hospicio: barrios de Colón, Hernán Cortés, Góngora, Campoamor, Bilbao y Las Torres. Recaudador, D. Aureo Gervás; domicilio, Fuencarral, 62. Bonificación por premio de cobranza, 1,75 por 100.

Quinta zona.—Distrito de Buenavista: barrios de Almirante, Fernando el Santo, Monasterio, Goya y Guindalera. Recaudador, don José Francos Pérez; domicilio, Blanca de Navarra, 5. Bonificación por premio de cobranza, 1 por 100.

Sexta zona.—Distrito de Buenavista: barrios de Biblioteca, Conde de Aranda, Marqués de Salamanca, Mercedes y Prosperidad. Recaudador, D. Antonio Sanz Jaca; domicilio, Lagasca, 8. Bonificación por premio de cobranza, 1,60 por 100.

Séptima zona.—Distrito del Congreso: barrios de Cervantes, Floridaablanca, Retiro, Plaza de Toros y Guttenberg. Recaudador, D. Enrique Conde Salazar; domicilio, Alameda, 16. Bonificación por premio de cobranza, 1 por 100.

Octava zona.—Distrito del Congreso: barrios de Cañizares, Príncipe, San Carlos, Santa María y Alameda. Recaudador, D. Ramón Martín Berganza; domicilio, Moratín, 33 y 35. Bonificación por premio de cobranza, 1,50 por 100.

Novena zona.—Distritos del Hospital, Inclusa y Latina: todos los barrios de estos distritos. Recaudador, D. Severiano González; domicilio, Humilladero, 29. Bonificación por premio de cobranza, 2,22 por 100.

Décima zona.—Distritos de Palacio y Universidad: todos los barrios de estos distritos. Recaudador, D. Alfonso Noreña; domicilio, plaza de los Mostenses, 17. Bonificación por premio de cobranza, 1,50 por 100.

## Instituto Radiumterápico de Madrid

Análogo á los de París y Londres.

Cáncer, lupus, angiomas, nevi pigmentarios, leucoplasias, bocio exoftálmico, manchas y graves enfermedades de la piel que no desaparecen con los recursos terapéuticos hasta ahora empleados, únicamente se curan con el Radium en el Instituto Radiumterápico de Madrid, paseo de Recoletos, 31.

## INCENDIO EN UN SOLAR

### HERIDOS GRAVES

En un solar de la calle de Rodríguez San Pedro produjose ayer tarde un incendio que ha revestido importancia, si no por las proporciones del siniestro, por los efectos que ha causado, pues á consecuencia de él hay cuatro personas gravemente heridas.

En el referido solar hay una modesta caseta, construida para vivienda del guarda, habitando en ella éste, su mujer, Flora Torolla, y dos hijos del matrimonio, Manuel Vergara, de tres años, y otro, llamado Miguel, que sólo cuenta diez y ocho meses.

Ayer tarde, al declararse el incendio, encontrábase allí la madre y los dos niños y una anciana, llamada Mariana Gutiérrez, amiga de la familia.

Ignóranse las causas del incendio, que tomó desde luego grandes proporciones, envolviendo toda la vivienda y amenazando con una muerte cierta á las personas que se encontraban en su interior.

Las dos mujeres, Flora Torolla y su amiga Mariana, poseídas del pavor que es de suponer, se apresuraron á ponerse en salvo, recogiendo antes á los niños, Miguel y Manuel.

Mientras así lo hacían, el incendio avanzaba, y las dos mujeres, cercadas por las llamas, no lograron ponerse en salvo sin sufrir graves quemaduras, que alcanzaron también á los dos niños.

En aquel momento llegaba el servicio de incendios, dirigido por D. Joaquín Monasterio, y mientras con acertadas medidas lograban sofocar completamente el incendio, las mujeres y los niños eran conducidos al Hospital de la Princesa.

Una vez allí, fueron asistidos convenientemente por el doctor D. Tomás García López y sus ayudantes D. Arturo Murcia, D. Carlos Prestel y D. José Romero.

Tanto las dos mujeres como los niños, habían sufrido quemaduras graves en diferentes partes del cuerpo.

La que se encontraba más grave era Flora Torolla, cuya situación es aún más crítica por encontrarse en estado interesante.

### Otra víctima.

A los gritos que el vecindario daba, al ver que las llamas consumían rápidamente la casilla á que hacemos referencia, se inclinó desde el andamio en que se hallaba trabajando el albañil Rogelio Sánchez, con intención de enterarse de lo que en la calle ocurría.

En aquel instante sufrió un desvanecimiento y cayó á la calle, sufriendo la fractura del cúbito y radio y produciéndose varias heridas en la cabeza.

En grave estado fué conducido al Hospital de la Princesa, en donde los médicos ya citados le practicaron una detenida cura.

## CHANTILLY

El verdadero, el selecto, el exquisito chantilly en pasteles, cajitas y postres se vende en Montera, 12. «LA INDIA».

HELADO DE CHANTILLY y otras especialidades. Chocolates, leche, flanes, natillas, sambres, té, licores y cervezas.

CASA DE MODA

## LOS CAMINOS VECINALES

### HABLA GASSET

Uno de nuestros redactores visitó ayer al ministro de Fomento, Sr. Gasset, y ha hablado con él acerca de la situación actual de la importante cuestión de los caminos vecinales. El Sr. Gasset se ha expresado en esta forma:

«Siempre tuve fe ciega en las energías de nuestro país. Cuando el pesimismo se hacía vir anunciando que los pueblos no vendrían al concurso de caminos vecinales porque tenían que costearlos en parte, y porque suponía sacrificio y trabajo para los Municipios, yo dije que acudirían al llamamiento del Gobierno.

La razón me asistía. El plazo ha sido corto, á fin de trabajar en seguida; la ley es, por la multiplicidad de casos que ha habido necesidad de comprender, de cierta complejidad. Pues bien, los gobernadores acaban de remitir datos de los pliegos, y resulta que han presentado proposiciones 1.404 pueblos. Ello implica una longitud de 9.022 kilómetros que ya no tendrá que construir, ya no tendrá que costear solo el Estado, sino en sana y dichosa hermandad con los Ayuntamientos, con las fuerzas locales.

«Mi reconocimiento y mi felicitación á los alcaldes y secretarios; á los contribuyentes de influjo, á los médicos, á los maestros, á los sacerdotes, á los millares de españoles que durante estos días estivales han celebrado reuniones, han pedido datos, han hecho cálculos, han asistido á los activos y estimulado á los perezosos, y han conseguido, en fin, poner en rápida acción el inagotable vigor de nuestra España.

«Mi gratitud y mi parabién á los ingenieros, que en obra de días, han practicado tantos reconocimientos de los caminos para fundar la valoración inicial.

«A unos y á otros se debe que, cuando á tantas leyes les sirve la Gaceta de sudario, esta ley viva, y desde el periódico oficial haya pasado con rapidez á los Ayuntamientos, á las Jefaturas de Obras públicas, y dentro de muy corto plazo aparezca sobre la tierra, convirtiendo sus artículos en caminos.

«Se trata de 1.404 pueblos españoles sustraídos al aislamiento, conquistados para la comunicación con el mundo, porque los que no tuvieron cabida en este primer concurso entrarán en el que muy de cerca habrá de seguirle, que no es cosa de dejar ineficaces las nobles ansias de mejora reveladas en las aportaciones y en la colaboración de esos pueblos. Son muchos millares de conciudadanos los que podrán abandonar el procedimiento medieval de locomoción, y son también muchos millares de hectáreas cuyos productos no tendrán que sufrir el sobreprecio del transporte á lomo.

«Aparte de la ventaja imponderable de los caminos, que se harán muy pronto, porque ni la tramitación ni la obra requiere el tiempo que exigen las carreteras, hay para mí un aspecto moral de gran valor. Esta actividad, esta coparticipación en el despendio y en la labor revela vida; deseos de progreso. Son alientos generosos que nos brindan los pueblos para combatir, y si podemos acabar, con los espíritus decaídos, las almas sin ideales y los cuerpos sin energías, que se alzan de tiempo en tiempo perseguidamente para vaticinar el «finis Hispaniæ».

«Mi fe en el país se reafirma y acrecienta ante resultados como el que acabo de indicar. Después de tantos desengaños, de tanta promesa incumplida, acude presurosa media España al requerimiento oficial y se dispone á costear en parte la obra de comunicación, á trabajar con sus manos en la traza del camino. Esto que parece tan llano en los países más adelantados (Gobiernos centrales, Diputaciones y Municipios, han construido en Francia tipuda red de caminos), no lo es entre nosotros, hechos de por vida á la carretera costead, desde el primero al último azadonazo, por el Estado, en la que, lejos de ayudar, las comarcas cobraban los terrenos á buen precio. Y ahora prescinde el país de la cómoda, aunque improporcionable costumbre, y viene en número importante á participar del trabajo y del gasto.

«Merced á ello, con el dinero que hasta aquí se empleaba en cada kilómetro de carretera, se harán tres ó cuatro de camino vecinal; esto es, la nación con menos carga (la de carretera resultaba insostenible), y el país con mayores comunicaciones. Merced á ello se establece una confraternidad entre gobernantes y gobernados que permite esperar la realización de muchas obras en colaboración. De tal suerte me anima el resultado obtenido, que muy pronto habrá de reunir á las principales personalidades interesadas en las obras hidráulicas de mayor consideración, á fin de recabar de antemano los auxilios que las zonas susceptibles de riego pueden aportar, para ofrecer al Parlamento, en su día, idea cabal de la ventaja que entraña este sistema de trabajo y despendio mancomunados de las provincias y el despacho del ministro de Fomento.

«Bien se ha visto ahora que inclinaciones á una labor útil no faltan en el país. Lo que nosotros necesitamos es imitar el ejemplo de aquellos pueblos consagrados á la reconquista (en el sentido de mejora) de su propio territorio. Estudiese, á este fin, lo realizado en los Estados Unidos y en Egipto. Nosotros, que acreditamos perseverancia de siete siglos de lucha, necesitamos unos años para la reconquista de nuestro suelo.

«Al conocer á mi llegada el número verdaderamente extraordinario de proposiciones, superior al cálculo más optimista, obtenido en este primer concurso de caminos vecinales, telegráficamente al señor Presidente del Consejo rogándole informara á S. M. el Rey, porque ambos siglos muy á cerca y con gran in-

terés cuanto se refiere á estos problemas de la reconstitución interior. Y ahora vengan los silencios estudiados, los regatos de este esfuerzo que la Nación realiza. Ello me inquieta muy poco; el silencio se verá interrumpido por el trabajo de esos 1.404 pueblos. Los regatos, tocante al éxito, pronto los desvanecerá el mejor precio que obtengan los productos de muchos millares de hectáreas que van á tener comunicación para explotarlos.»

UN TORERO HERIDO

EL "PATOLAS", EN EL HOSPITAL

A las diez de la noche ingresó en el Hospital Provincial el torero herido en la Plaza de Pzuelo, Patolas, que ha sido conducido en una camilla desde la estación del Norte. En el benéfico establecimiento fué curado por los doctores Sres. Prestel, Hidalgo, Murcia y Romero.

INFORMACION BURSÁTIL

5 DE SEPTIEMBRE.

Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, á que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

CIERRE DE MADRID.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Contado, Amortizable al 5 por 100) and Price (e.g., 84 05, 101 10).

Últimos cambios: Después de la hora oficial. — En el corrot 4 por 100 interior, fin de mes. 84 05. Cambio más alto. 84 25. Idem más bajo. 84 05. Último de Tabacos. 276 00.

CIERRE DE BARCELONA.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Fin de mes, Nortes) and Price (e.g., 84 07, 91 80).

Última hora. (Bolsín) 4 por 100 interior, fin de mes. 84 10. Nortes. 91 80. Alicante. 92 10. Francos. 8 75. Libras. 27 46.

Bolsín de la mañana: Fin de mes. 84 07. Nortes. 91 80. Alicante. 92 05. Francos. 8 80.

CIERRE DE BILBAO.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., 4 por 100 interior, Altos Hornos) and Price (e.g., 84 40, 289 00).

CIERRE DE PARIS. Exterior español, 4 por 100. 8 27. Banco Español del Río de la Plata. 459 00. Banco Central Mejicano. 421 00. Norte de España. 898 00. Zaragozas. 599 00. Riotinto. 1612 00. De Beers. 442 00. Goldfields. 101 00. Rand Mines. 171 00. Cauchout. 192 00. Malacca Rubber. 215 00. Tanganyika. 58 00. Eastern Rubber. 55 00.

CIERRE DE LONDRES. Consolidado inglés, 2 1/2 por 100. 77 97. Irlanda, 2 1/4 por 100. 79 00. España, 4 por 100. 91 70. Turco, 4 por 100. 92 70. Ruso, 4 por 100. 95 50. Ruso, 5 por 100. 104 75. Peruvian. 89 25. Japonés, 4 1/2 por 100, primera serie. 98 10. Brasil, 4 por 100. 84 75. Colombiano. 48 25. Argentino, 6 por 100 interior. 44 12. De Beers. 19 80. Premier Pref. 800 00. Crown Mines. 787 00. Rand Mines. 662 00. Goldfields. 897 00. Ferreira Deep. 802 00. East Rand Prop. 850 00. East Rand Dep. 2/00. Modderfontein. 1125 07. Witwatersrand Deep. 625 00. Robinson Gold. 625 00. Robinson Deep. 275 00. Giant mines. 217 00. El Dorado. 317 00. East consol. 11/00. Talisman. 247 00. Ayes. 206 00. Rose Deep. 637 00. Metropolitan Consol. 48 25. Havana Railways. 81 00. Atchison. 106 37. Canadian Pac. 131 87. Chicago Milwaukee and S. P. 117 00. Erie ord. 29 62. Missouri. 20 37. Northern Pacific Com. 119 12. Southern P. 111 62. Union Pacific. 172 00. United States Steel Corp Ord. 71 51. Grand Trunk of Canada Third. 66 75. Grand Trunk of Canada Ordinary. 26 00. Riotinto. 63 82. Cobra. 56 50. Plomo. 14 42.

Buzón público. Quejas del vecindario. Dianas callejeras.—En la calle de Jorge Juan hay una tienda de ultramarinos, cuyo dueño, así como sus dependientes, necesitan por lo visto quien les despierte, y á tan caritativa misión se presta el portero de una casa inmediata, quien á las seis menos cuarto de la mañana obsequia á la vecindad con una diana militar en toda regla (con el toque de atención y parte), rasgando con un paño en una de las puertas metálicas, y produciendo un ruido infernal, que maldito lo que agrada á los que viven alrededor.—El vecino da enfrente.

ALCANCE POLITICO

El ministro de la Gobernación ha dispuesto, en vista del cariz que presenta la huelga de Bilbao, sea enviada más fuerza de la Guardia Civil para evitar desórdenes. Ayer mañana conferenció el Sr. Barroso telefónicamente con el gobernador dimisionario, quien informole de la situación de la huelga y le pidió más fuerzas. Ha conferenciado el gobernador de Bilbao con el general Aguilar, quien, como se recordará, solucionó una huelga importante en dicha población.

Ninguna nueva noticia había recibido el ministro de la Gobernación cuando ayer mañana habló con los periodistas respecto al estado sanitario de la provincia de Tarragona. Creía que van desapareciendo los temores de nuevos casos, por haber sido purificadas las aguas con las máquinas esterilizadoras recientemente enviadas.

Hablando el Sr. Barroso de los rumores pesimistas que circularon anteaer acerca de la oposición de los franceses á que España ocupe Ifni, dijo: «Este es un derecho reconocido por todas las naciones, incluso Francia, pues en los mapas antiguos que tienen en las escuelas públicas francesas se ve marcado Ifni como posesión española; por tanto, el Gobierno no puede desistir de la ocupación, y la realizará cuando lo considere oportuno, que creo será pronto.»

Parece que el Gobierno no está dispuesto á aceptar la dimisión del gobernador de Bilbao, por lo menos mientras continúen las dificultades por que atraviesa la capital con motivo del estado de agitación producido por la huelga.

Y después, si ésta llegara á solucionarse satisfactoriamente, podría suceder que tampoco le fuera admitida, en gracia á los buenos servicios prestados al orden y tranquilidad de la población, y por ende al Gobierno.

Según el ministro de Hacienda, en la distribución de fondos para este mes, los gastos presentan una disminución de pesetas 19.124.650,80, con relación á lo que importaron los verificados en igual mes del año anterior.

El ministro de la Guerra, que había pasado el día de ayer ausente de esta corte, presenciando unos ejercicios de tiro, regresó anoche y conferenció con el Sr. Barroso, comunicándole haber recibido un telegrama del general García Aldave, en que le decía que en la noche del día anterior había sido tiroteado por los moros el campamento del general Larrea.

El Sr. Barroso, refiriéndose anoche á los casos sospechosos ocurridos en Vendrell, manifestó que se habían registrado algunas defunciones de atacados; pero que caso nuevo no se ha presentado ninguno. Allí están los doctores Bejarano y Murillo adoptando toda clase de medidas, á fin de conseguir que desaparezca el pequeño foco infeccioso que aun existe.

Dichos facultativos hacen resaltar la actitud del vecindario, que se muestra muy obediente á las instrucciones de aquéllos. El Sr. Barroso ha enviado una nueva máquina esterilizadora, puesto que con la mandada últimamente no bastaba para hacer frente á las necesidades de la población. Tiene el convencimiento de que la causa de la enfermedad obedece á las malas condiciones del agua.

Además, el ministro ha remitido de diez á doce mil pesetas para socorrer á las familias de atacados que más necesitadas se encuentran. En La Riera, la enfermedad tiende á desaparecer.

Un telegrama del gobernador de Bilbao dice que con las fuerzas que allí se esperan hoy podrá garantizarse la libertad del trabajo; que ayer circularon bastantes carros, sin que ocurrieran incidentes, y que en la Franco-Belga los huelguistas son unos mil, temiéndose que la huelga pueda extenderse en la región minera, respondiendo á sentimientos de solidaridad.

El ministro de la Gobernación, explicando lo sucedido en el término de Puente Genil, decía anoche, que se habían presentado en un tajo dos individuos que preguntaron á los que allí trabajaban por el amo, y les encargaron manifestar á éste que necesitaban mil pesetas. Después de eso se han hecho toda clase de pesquisas por la Guardia Civil en busca de tales sujetos, sin que hayan dado resultado alguno, ni haya podido tampoco saberse por otro conducto nada de ellos.

UNA PROTESTA

El Colegio Central de Profesores Mercantiles, haciéndose eco de la general protesta con que fué conocido el real decreto del ministro de Instrucción Pública, insertado en la Gaceta el día 30 de julio próximo pasado, ha dirigido á dicho ministro la siguiente instancia:

«Excmo. Sr.: El Colegio Central de Profesores Mercantiles de España, y en su nombre y representación los que suscriben, tienen el honor de acudir á V. E., protestando respetuosa, pero energicamente, contra la disposición contenida en el real decreto que publicó la Gaceta de Madrid, correspondiente al día 30 del pasado mes, determinando que para la provisión de las cátedras de Dibujo, Caligrafía, Taquigrafía y Mecanografía de los estudios de comercio, no sea indispensable el título de Profesor mercantil.

Las razones por que esta Corporación oficial considera lesiva á los intereses de sus representados tal disposición, son las siguientes:

1.ª La falta de protección por parte de los Poderes públicos á una carrera oficial, ya de suyo poco favorecida.

2.ª El interés de la enseñanza, pues aunque el real decreto citado expresa claramente que no hay «fundamento didáctico que aconseje» lo contrario á lo que en él se preceptúa, este Colegio estima que la unidad de los estudios mercantiles exige que todos los catedráticos de las Escuelas de Comercio ostenten el título para cuya posesión preparan; y

3.ª Sólo se consideraría admisible tal disposición si, efectivamente, se demostrara que, después de haberse anunciado una oposición para las referidas cátedras entre profesores mercantiles, no había opositores ó ninguno de ellos poseía tales conocimientos con la suficiente competencia.

Por todo lo expuesto, este Colegio espera de V. E. que se servirá derogar el repetido real decreto, y así legislará en armonía con los deseos unánimes de los profesores mercantiles de España. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid, 12 de agosto de 1911.—El presidente, Antonio Sacristán.—El secretario general, Francisco Carvajal y Martín.»

Si pensáis poner casa debéis visitar la Casa Canosa, Espoz y Miñana, 2, para conocer sus magníficas y prácticas baterías de cocina, variadísimos aparatos eléctricos, servicios de metal blanco, preciosas jaulas y todo el ajuar de casa, á precios baratísimos.

NOTICIAS GENERALES

Victima de penosa enfermedad, que en poco tiempo destruyó un organismo joven y robusto, ha fallecido en su casa de Luanco (Asturias) D. José Elguero y Palos. Sus bellas cualidades de carácter, su talento y su cultura, le conquistaron el afecto de cuantos le trataron, y su modestia y amor á los pobres, entre los que distribuía una buena parte de sus cuantiosas rentas, le hicieron popular y queridísimo de las clases necesitadas de la villa asturiana y de los pueblos vecinos.

Su muerte ha patentado la estimación en que se tenían estas cualidades, pues de todos los pueblos de la comarca han acudido á su casa representantes de todas las clases sociales á rendir la última expresión de amistad y cariño al que fué bondadoso con todos. A su viuda é hija y á su distinguida familia, en la que se cuentan nuestro querido compañero D. Nicanor Rodríguez de Celis y nuestro buen amigo el doctor D. Fernando Castelo, hermano político del finado, enviamos sentido pésame.

El notable médico especialista de enfermedades de los niños, doctor D. Luis Heredero, ha regresado ayer de la villa donde se encuentran enfermas las hijas de nuestro querido compañero Delgado Barreto. Fué llamado á consulta con los médicos que asisten á las enfermitas, y según su dictamen, dentro de la gravedad de la dolencia, es de esperar, utilizando los medios acordados, una favorable solución.

Muy de veras celebraremos que se confirmen los pronósticos del notable especialista, tan práctico en estas cuestiones. Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL. Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver del malogrado joven D. Domingo Rodríguez Fraile, sobrino de nuestro querido amigo el teniente de alcalde del distrito de la Latina, D. Enrique Fraile. El entierro ha sido una imponente manifestación de duelo, que ha patentado el sentimiento que ha producido el fallecimiento del esclarecido joven.

Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL. Se ha encargado de la dirección de nuestro estimado colega «España Nueva» el distinguido periodista D. Luis Blanco Soria, que venía figurando desde hace mucho tiempo en la Redacción de aquel diario. Lo mejor para el pelo, PETROLEO GAL. El día 1.º de septiembre, en una hacienda á cuatro kilómetros de Túnez, han ocurrido diez y seis casos de cólera, habiendo cinco seguidos de defunción. En Túnez, el día 2 ocurrieron cuatro casos, seguidos de dos defunciones.

A los alumnos de la Escuela Especial de Pintura, Escultura y Grabado se les convoca para que asistan el próximo día 7, de nueve á doce de la mañana, á dicha Escuela para tomar acuerdo respecto al próximo curso, dada la imposibilidad de seguir las clases en el mismo local. OMNIBUS Y BERLINAS al servicio de las Compañías de ferrocarriles. Interesa al público leer el anuncio que se inserta hoy en la plana de publicidad.

EN EL BUEN RETIRO FESTIVAL ESCOLAR Todas las noches acuden al Buen Retiro millares de personas á gozar de las delicias de una temperatura agradabilísima y á solazarse con los espectáculos que allí se exhiben, y para que los niños que asisten á las escuelas públicas disfruten de las mismas delicias que los mayores, se ha organizado un festival escolar, al que podrán asistir gratuitamente todos los niños de las escuelas públicas y de las subvencionadas por el Ayuntamiento.

En este festival, que se celebrará el sábado 9, á las cinco y media de la tarde, no sólo será gratis la entrada, sino que todos los niños que á él concurren serán obsequiados con juguetes. Entre los números de que consta el programa figura la representación de una comedia de Benavente, ejecutada por niños de las escuelas municipales. El marido está obligado á tener siempre contenta á su esposa y hacerla objeto de toda clase de atenciones delicadas, llevándola cajas de bombones de la Casa Matías López, Montera, 25, que tienen la virtud de aplacar todos los enfados. ¡Son tan exquisitos!

DEFUNCIONES Han fallecido en Madrid: Doña Manuela Jiménez, 19 años, Conde-Duque, 52.—Fermína de Utrasa, 73 años, Fuencarral, 99.—Teresa Robledo, 24 años, Calatrava, 13.—Rafaela Montemayor, 75 años, Desengaño, 27.—Eduardo Lorán, 48 años, Palma, 53.—Feliciano Rodríguez, 70 años, Almendra, 13.—Gervasia Valle, 60 años, Tribulete, 1.—Calixto Sastre, 74 años, Los Leones, 7.—Bonifacia Yagüe, 63 años, Buenavista, 41.—Pedro Blanco, 48 años, Salitre, 37.—Jesús Rodríguez, 34 años, Hospital Provincial.—Serafina Velázquez, 66 años, Ferraz, 54.—Juana Moreno, 55 años, Alcalá, 104.—Bernardina Cristóbal, 45 años, Carretera de Extremadura, 66.—Josefa Pérez, 82 años, Sebastián Herrera, 3.—Florientina Nombela, 32 años, Irlandeses, 15.—Gregoria Zarante, 65 años, Arganzuela, 9.—María Méndez, 38 años, Caprara, 9.—Mariano Romo, 38 años, Libertad, 3.—Juan José López, 6 días, Amparo, 99.—Jerónima Rueda, 68

Table with 4 columns: CAPITAL, Temp. máxima, Temp. mínima, Lluvia en millis. Rows include San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, Coruña, Pontevedra, Orense, León, Burgos, Valladolid, Salamanca, Zamora, Sta. Cruz Tenerife, Cáceres, Badajoz, Córdoba, Sevilla, Huelva, Málaga, Jaén, Granada, Almería, Mérida, Alicante, Valencia, Albufera, Ciudad Real, Cuenca, Segovia, Avila, Guadalajara, Soria, Huesca, Zaragoza, Teruel, Barcelona, Palma.

MADRID Observaciones de las últimas 24 horas. Presión. Máxima, 710 milis. Mínima, 708. Dirección, SE. Recorrido, 154. Temperatura. Máxima: al sol, 41. a la sombra, 36. Mínima, 14. Humedad relativa. Máxima, 54. Mínima, 20.

EN LA CALLE DEL OLMO NOJADURAS Y PALOS Ayer tarde ocurrió un suceso cómico-dramático en la calle del Olmo, en la misma puerta del número 10. En este número existe una frutería y parece ser que los mangueros de la Villa tenían todos los días la costumbre de regar las puertas del establecimiento con perjuicio del dueño, puesto que le estropeaba la fruta.

Ayer, al regar, los mangueros fueron á repetir la suerte, pero en el momento de enfilarse la manga hacia la frutería, apareció en la puerta de la misma el dueño, Timoteo Benito Gil, recibiendo un baño de cuerpo entero que le largó Manuel Puñal Chércoles, que era el empleado municipal que empuñaba el instrumento de riego.

Uu hermano del bautizado, al darse cuenta de la ocurrencia, cogió un palo y con él en la mano salió de la frutería dirigiéndose contra los mangueros, propinando á Puñal dos garrotazos en la cabeza. El otro manguero, Rufino Ardiz Díaz, acudió á la defensa de su compañero, y con la llave de la boca de riego dió á Leandro varios golpes, también en la cabeza, produciéndole dos heridas de poca importancia.

El suceso en sí no es muy grave, pero resulta un bromazo poco agradable que en la calle le pongan á uno como una sopa. Excusamos decir que el público se dió cuenta del caso y hubo un jaleo de mil demonios en la calle del Olmo, donde se reunieron en pocos minutos más de 300 personas.

La sopa más exquisita y nutritiva ROYAL SOUP PIDASE EN ULTRAMARINOS

seños, Palma, 62.—Antonia Piquer, 10 meses, Sebastián Herrera, 7.—Manuel Alvarez, 8 meses, Paseo de las Delicias, 10.—Luis Fernández, 13 meses, Cardenal Cisneros, 68.—Enrique Fernández, 7 meses, Albuquerque, 5.—José Casas, un año, Segovia, 59.—Luísa Genoveva González, 3 meses, Malasaña, 24.—Fernando Aguja, 8 meses, Malasaña, 24.—Elena Gato, 2 meses, Divino Pastor, 10.—Manuela González, 70 años, Segovia, 31.—María Amorós, 14 meses, Bravo Murillo, 33.—Manuela Lastra, 43 años, Cuesta de las Descargas, 7.—Agustina Infante, 6 días, Hospital Provincial.—Consuelo Agudo, 17 años, Id.—José Rivas, 39 años, Id.—Jacoba Moreno, 66 años, Quintana, 25.

Liquidación de Blusas

Batas-matinés, por fin de temporada, con 50 por 100 de rebaja verdad. Últimas novedades y fantasías en artículos de señora y caballero, con la misma bonificación, por fin de estación. Sólo hasta el día 25. CASA ONDATEGUI.—MONTERA, 36.

EN LOS MINISTERIOS

Realces órdenes. Disponiendo de la baja en el Cuerpo de Sanidad del subinspector de primera clase D. Rogelio Moreno Rey.

—Destinando á la Ordenación de pagos del ministerio de Marina al contador de navio D. Gabriel Mourente.

Movimiento de buques. Salieron de Tenerife, el crucero alemán V. neta; de Ayamonte, el Ponce de León, fondeado en Huelva.

Fondeó en Las Palmas el Princesa de Asturias. Entró en Pasajes el Recalde.

GOBERNACION

Correos y Telégrafos. Relación de los opositores á mecánicos de Telégrafos aprobados en el segundo ejercicio: Don Rafael Calomé, D. Emilio Díaz Guerra, D. Francisco Juan Elipé, D. Félix Espinosa, D. Jesús Arturo Galindo, D. Arturo Alejandro García, D. Máximo Francisco García, D. Manuel García Ordóñez y D. Leonardo García.

—Ha sido adjudicada provisionalmente al Sr. Pueyo la contrata para la conducción de la correspondencia de la Central á las estaciones y el servicio de estafetas.

En el pliego presentado por el Sr. Pueyo acepta el tipo de 200.000 pesetas, y ofrece un servicio mixto de seis automóviles y doce coches de tracción animal.

SECCION OFICIAL

LA GACETA Sumario.

PRESIDENCIA.—Real decreto disponiendo que D. Rafael Gasset y Chinchilla, ministro de Fomento, vuelva á encargarse del despacho de los asuntos de dicho departamento.

—Otro nombrando presidente de la Comisión protectora de la Producción Nacional á D. Luis A. Sedó y Guixard.

MARINA.—Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, libre de gastos, al cónsul general D. Federico Janer y Macías.

—Otro ídem la gran cruz de la Orden del Mérito Naval, blanca, á M. Francisco Empain.

ESTADO.—Real orden disponiendo cese en el despacho de los asuntos de la Subsecretaría de este ministerio D. Emilio Heredia y Livermore, ministro plenipotenciario de segunda clase, jefe de la Sección de protocolo en este Centro ministerial.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo que el subsecretario de este ministerio cese en el despacho de los asuntos de la Dirección general de Primera enseñanza.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general de Contribuciones. Anunciando por segunda vez la vacante de los títulos de marqués de Valle Ameno, marqués de Sales y marqués de Dos Hermanas.

Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas.—Acuerdos adoptados por esta Dirección general recaídos en la reclamación de obligaciones procedentes de Ultramar.

Gobernación.—Subsecretaría.—Nombrando á D. Vicente Lastanosa Marco, oficial de quinta clase de Administración civil en el Gobierno de la provincia de Badajoz.

Inspección general de Sanidad exterior.—Anunciando haberse desarrollado la epidemia de cólera en las provincias italianas de Cosenza, Pesaro y Pisa.

Fomento.—Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo.—Cambio medio de la cotización de efectos públicos en el mes de agosto último.

Dirección general de Obras públicas.—Servicio central Hidráulico.—Aprobando el presupuesto para los estudios del proyecto de encauzamiento del río Hija, en la provincia de Santander.

Centros v Sociedades

—La Policlínica de Socorro de los barrios de Salamanca y Retiro (Claudio Coello, 11) ha prestado durante el mes de agosto los siguientes servicios:

A domicilio y en la Policlínica, 131; casos judiciales, 11; vacunaciones, 3; en consulta general y especialidades, 868. Total, 1.013.

ESTE DIARIO

NO PERTENECE AL "TRUST"

SUCESO INAUDITO

Una mujer secuestrada

Ayer fué descubierto un suceso de esos que no se explican ni comprenden fácilmente, y que da idea de la maldad de ciertas personas.

Hace próximamente dos años contrajeron matrimonio Francisco Méndez Belmonte y Josefa Alonso Rodríguez, yendo a vivir a la calle de Estanislao Figueras, números 7 y 9.

Desde el primer día de matrimonio, según las noticias aportadas a las primeras diligencias instruidas por el juez del distrito del Hospicio, que ayer se hallaba de guardia, fué recluida Josefa en una habitación de la casa indicada, sin que hasta este momento pueda determinarse la razón que indujera al marido para recluir a la novia el día mismo de la boda.

Parece ser que Francisco Méndez Belmonte se llevó a vivir con él a su padre, Eugenio Méndez Mangas, y a una prima, llamada Paulina Monteagudo Díaz.

Tendría explicación racional el hecho si fuera posible suponer que Francisco estaba enamorado de su prima; pero no cabe semejante hipótesis, porque la edad de ésta y otras circunstancias hacen rechazarla.

Un tío de Josefa. El hecho que relatamos ha sido descubierto, porque un tío de la infortunada Josefa denunció ayer el hecho en la Comisaría correspondiente.

Ese tío, que se llama José Rodríguez Molina, sabedor de la reclusión de su sobrina y de los malos tratos de que era víctima, decidió ayer, después de muchas vacilaciones, dar todos los pasos necesarios hasta conseguir liberar a la infeliz Josefa.

Avistado el Juzgado, se personó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia y acordó que Josefa Alonso Rodríguez fuese trasladada a la calle del Amparo, núm. 30, domicilio del tío de la secuestrada.

Lo que dice el médico. El médico certifié que Josefa presentaba en todo su cuerpo importantes contusiones ya recientes, y además erosiones cicatrizadas ya también en diferentes partes del cuerpo.

Observó el doctor que la enferma más que débil se halla extenuada, de modo que la certificación facultativa hace verosímil la denuncia del tío de la víctima.

Declaraciones. Como era natural, en vista de la certificación facultativa, el juez decretó la detención del marido, de la prima y del suegro de Josefa, tomando declaración a éstos y a varias personas de la vecindad.

No extrañará a nadie que los tres detenidos declaren en sentido negativo, porque es natural que aseguren ser falso el hecho denunciado, pero seguramente hallarán raro nuestros lectores que los vecinos declaren también de acuerdo con los detenidos.

La enferma se halla en un estado de posturación, debilidad y abatimiento tales, que la hacen aparecer como una idiota, pero ha declarado cosas verdaderamente graves y estupendas.

Ha dicho que no la daban apenas de comer, pues solamente le entraban a la habitación donde estaba encerrada, las sobras de lo que comían, las cuales no debían ser muchas, ni buenas, a juzgar por las señales exteriores deletoras de la posición de los actores de este drama.

También ha manifestado que la vapuleaba de lo lindo un amigo de su marido, por enojo de éste.

Esta circunstancia es realmente extraña, y hemos tratado de averiguar quién fuera este verdugo, por delegación, pero nuestros esfuerzos han resultado ineficaces. El amigo no ha sido habido, hasta ahora, y será preciso esperar a que el juez a quien corresponda la causa ponga en claro este curioso e importante extremo, así como los motivos del secuestro, si para cosa tal pudiera haber alguna vez motivo suficiente.

De todas maneras, la certificación del médico es un hecho, y será preciso comprobar si en realidad esas señales de contusiones y erosiones y el estado en que la desdichada Josefa está son consecuencia de los malos tratos declarados por ella, ó han sido producidos por alguna otra causa no explicada hasta el momento de cerrar nuestra edición.

Nuestros servicios de viajes

LOS VIAJES PARTICULARES

Este modo de viajar conviene a los que prefieren hacerlo aisladamente, en familia ó en grupo íntimo, gozando de casi todas las ventajas de los viajes en grupo.

Dichas ventajas son, entre otras, tener un programa detallado, susceptible de modificaciones, y saber de antemano lo que cuesta todo, evitándose así sorpresas desagradables y gastos exagerados ó inútiles.

El presupuesto de viaje particular comprende, no solamente todos los gastos que impone el itinerario escogido, sino también todos los detalles necesarios para llevarlo a la práctica del modo más agradable posible.

Aquellos de nuestros lectores que deseen efectuar un viaje, y quieran que les envíemos un proyecto ventajoso y detallado, deberán escribirnos en seguida, indicándonos qué itinerario piensan recorrer, el número de personas, la clase, la época, duración aproximada, etc.

Dicho programa detalla: 1.º Las horas exactas de partida y de llegada.

2.º Los sitios y horas donde se debe cambiar de tren, donde hay aduanas, donde se debe comer, ya en el «buffet», ya en los vagones restaurantes.

3.º Los sitios que deben ser ocupados en los departamentos de los trenes para admirar los más bellos panoramas del trayecto.

4.º Los nombres de los hoteles donde han sido tomadas las habitaciones y encaradas

comidas, y cuyos coches aguardan en las estaciones la llegada de nuestros viajeros.

5.º Las horas en las cuales los guías de cada localidad se presentan a nuestros clientes, con coches ó automóviles para enseñarles lo más notable y acompañarles en sus excursiones.

6.º Enumeración de todas las curiosidades dignas de ser visitadas y admiradas.

Si prolongan sus estancias, bastará con que paguen días suplementarios y avisen a los hosteleros del retraso con que han de llegar a las poblaciones no visitadas todavía, por medio de tarjetas postales que les facilitaremos.

Su carta habrá de ser dirigida al Servicio de VIAJES PRACTICOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7, Madrid.

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

HOSPICIO Doctores Granados y Espinosa. Ayudante, Sr. Blanco.

En su domicilio, Churruga, 13, Visitación Llorente, de diez y seis años, soltera, se produjo quemaduras en ambas manos.

—El niño de nueve años Antonio Martín, que vive Palma, 7, pral., yendo de paseo por Recoletos se cayó, produciéndose una herida en la pierna derecha.

—En su domicilio, San Mateo, 15, bajo, Fernando López, de oficio peluquero, de treinta y cuatro años, arreglando una navaja de su oficio, se produjo una herida en la mano derecha.

BUENAVISTA Doctores Cebrán y Valle. Ayudante, señor Prieto.

Asunción Rodríguez, de veintitrés años, sufrió una caída en su domicilio, produciéndose una herida en el pie derecho.

—Pedro Pérez Frutos, de cincuenta y seis años, sufrió intoxicación por haber ingerido marisco en malas condiciones.

—En la calle de las Infantas se cayó el niño Juan José Andrés, de cinco años, ocasionándose una herida en la ceja derecha.

INCLUSA Doctores Romeo y Dupuy. Ayudante, señor Costa.

Manuela López, de setenta años, que vive Embajadores, 58, patio, se cayó, produciéndose una herida en la cabeza.

—A la niña Manuela Pérez, de dos años de edad, que vive Amparo, 22, la acompañaba su padre de la mano, cuando la produjeron una herida en la cara con un botijo.

—Julia Solaca, de ocho años, que vive Embajadores, 48, tercero, se cayó en su domicilio, produciéndose una herida leve en la cabeza.

CHAMBERI Doctores Guinea y Estévez. Ayudante, señor Vicent.

En el paseo de Luchana se cayó Adrián Gómez, de siete años, produciéndose una herida en la cabeza.

—En la calle del Cardenal Cisneros se cayó Ramona Frutischi, de ochenta años, haciéndose una herida en la rodilla derecha.

—En la glorietta de Quevedo, jugando con otros niños de su edad, Braulio Rosimter, de cinco años, se cayó, ocasionándose una herida leve en la ceja derecha.

CENTRO Doctores Casuso y Marañón. Ayudante, Sr. Sellés.

Francisco Arruez, de veintitrés años, jornalero, fué asistido de alcoholismo agudo. Leve.

—En la calle del Carmen fué agredido por otro individuo, el barrendero Esteban Peinado, de veintinueve años, y le produjo epistaxis traumática y erosiones en los labios. Leve.

—En la calle de la Aduana riñeron Manuel Benavente, de doce años, y Paulino Choven, de trece años, produciendo éste a aquél una herida en la región parietal izquierda, y el otro a éste una erosión en la parte anterior del cuello. Ambos leves.

—Fernando Bellostos, de cincuenta años, fué mordido por un perro en la Concepción Jerónima, 12, lechería, y le produjo tres pequeñas heridas en la pierna izquierda. Leve.

—Francisco Berlisas, de cincuenta y ocho años, jornalero, fué asistido de alcoholismo agudo. Leve.

—En la calle de Carretas se produjo casualmente erosiones en la cara y manos Luis Ruiz, de cuarenta y cinco años.

Accidente del trabajo.

En unas obras de reparación que se están ejecutando en el convento de las Escalvas de María, situado en la calle de Martínez Campos, número 6, sufrió una caída el albañil Venancio de la Mata, fracturándose dos costillas.

Después de curado de primera intención en la Casa de Socorro de Chamberí fué conducido en grave estado al Hospital de la Princesa.

Una riña.

En la calle de las Velas se encontraron ayer noche dos individuos llamados Antonio Juárez del Cerro, de veintiséis años, natural de la provincia de Toledo, y Manuel Gerardo González y González, de veinte, y, después de una discusión acalorada, González hirió a Juárez, pinchándole con una puntilla en la espalda.

El motivo de la discusión y de la riña fué que González había vendido a Juárez unas entradas para una novillada que no se verificó.

Ayer Juárez pidió a su agresor el importe de las localidades, y en vez de darle los cuartos, le dió el pinchazo.

La herida es de pronóstico reservado. Cartera desaparecida. En un tranvía de la Prosperidad, en el trayecto que media entre el Obelisco y la plaza

de Santa Bárbara, le quitaron del bolsillo, ayer noche, a D. Antonio Collado García, una cartera que contenía 250 pesetas.

Caída desgraciada.

Adolfo Herraez, de diez y siete años, estudiante, que, montado en una bicicleta paseaba por la calle de Alberto de Aguilera, tuvo la desgracia de caerse de la máquina, produciéndose una herida grave. Fué curado en el Hospital de la Princesa.

LOS TEATROS

GACETILLAS

Trianon-Palace.—El miércoles, en la sección de gran moda de las siete y media, se presentará al público de este teatro, con repertorio completamente nuevo y escrito expresamente para ella, la bellísima Resurrección Quijano, inimitable canzonetista española, superior a toda ponderación como mujer y como artista. También tendrá lugar el debut de mademoiselle Stely, danseuse internacional procedente de los principales music-halls del Extranjero, y precedida de gran fama, que seguramente sancionará nuestro público favorablemente.

Por si esto fuera poco, prepara la infatigable Empresa de este salón para la próxima semana dos interesantes debuts, que oportunamente anunciaremos, y que de seguro obtendrán un éxito grande por la novedad de sus trabajos y por la belleza de las mujeres que de ellos forman parte.

CALAMARES EN SU TINTA CRUZ ROJA

Enteros, verdad. — Probados. Exquisitos.

ULTIMA HORA

Las huelgas de Bilbao.—Reunión de patronos.—Visita al gobernador.—El telegrama de Canalejas.—Mitin obrero.

BILBAO. (Martes noche.) En el Centro Industrial se reunieron las representaciones de todas las fuerzas vivas de la población, incluso la de navieros, acordándose constituir una Junta compuesta de elementos de todas las Asociaciones de patronos, a la que conferirán amplios poderes para resolver cuantos conflictos se originen con los obreros, con la única condición precisa de no tratar con los actuales huelguistas.

Después se reunieron los patronos carreteros y acordaron expresar al gobernador la satisfacción con que habían visto las precauciones adoptadas para hoy.

Se dió cuenta del telegrama que en contestación les había dirigido el presidente del Consejo.

En dicho telegrama lamenta el Sr. Canalejas las agresiones de que fueron ayer objeto los patronos, y hace protestas de los propósitos del Gobierno de evitar las coacciones, para lo cual está dispuesto a enviar toda la fuerza posible.

—Se ha celebrado, a las nueve de la noche, un mitin en la Casa del Pueblo para dar cuenta los obreros carreteros a las demás Asociaciones federadas del estado de la huelga.

Hablaron representantes de dichas Sociedades.

En los discursos aconsejaron los oradores el uso de la estaca, diciendo que es preciso que los obreros se conviertan en leones y las obreras en panteras, pues si la huelga actual se pierde, tendrán que emigrar de Bilbao los elementos socialistas.

TOROS EN PLENIA

GRAVE COGIDA DE TUÑÓN

BILBAO. (Martes, noche.) En el pueblo de Plencia se ha celebrado una novillada.

Los toros, sin divisa de ganadería, resultaron grandes y marrajos.

Lucumberrí se portó superiormente, cortando dos orejas; pero siendo volteado en el último, resultando con un codo dislocado.

El sobresaliente, Tuñón, fué empuñado por un muslo, resultando con una cornada grave.

Detalles de la cogida.

BILBAO. (Martes, noche.) Se han recibido detalles de la corrida celebrada en el pueblo de Plencia.

Los toros fueron lidiados sin picadores. El primer morlaco era grandote, con unas astas enormes, demostrando haber sido corrido en más de una ocasión.

La cuadrilla tuvo que sudar de lo lindo. El sobresaliente de espada, Tuñón, cogió las banderillas y llegando paso a paso hasta la cara del toro metió los brazos para clavarlas; pero el marrajo derrotó y, alcanzándole, lo enganchó por un muslo.

Tuñón se levantó y salió a pie hasta la calle, dejando un rastro de sangre a su paso de la enorme herida del muslo.

El infeliz torero preguntaba angustiado: —¿Dónde me curo? En la Plaza no había enfermería ni siquiera una habitación donde poderle hacer la primera cura.

El herido fué llevado al Casino, donde, por falta de elementos, los médicos se limitaron a vendarle la herida.

Luego, en automóvil, fué conducido a Bilbao.

El doctor Santa Olalla le levantó el vendaje y procedió a la cura de la tremenda herida, que tiene una extensión de ocho centímetros y seis de profundidad, en dirección hacia el vientre.

Presenta además dos nuevas trayectorias menos importantes.

Se cree que a causa de las astillas del pitón tiene 38 grados de fiebre y se queja de agudos dolores.

El resto de la corrida fué accidentada; pero sin que ocurrieran desgracias mayores.

EXTRANJERO

Choque de vapores.

GIBRALTAR. Ha entrado en este puerto el vapor austriaco «Morawitz», de la matrícula de Fiume, con grandes averías en la proa y haciendo agua, de resultas de un choque, debido a la niebla, con un vapor inglés de la matrícula de Liverpool.

El accidente ocurrió a 35 millas al Sudoeste del Cabo Roca.

El capitán del «Morawitz» ignora el nombre del otro vapor y la suerte que haya podido correr.

Lo que dice «Le Temps».

PARIS. Hablando de la revista de la flota, «Le Temps» hace constar la magnífica presentación de las fuerzas navales de Francia, la que encuentra en el desarrollo de sus recursos militares la más segura garantía de la paz. El espectáculo que así ofrece es beneficioso para la tranquilidad del mundo.

El citado diario ve en este día reconfortante el coronamiento simbólico de la misión bienhechora que, desde cerca de un siglo, tuvo en el Mediterráneo.

Nuestra instalación en Argel—termina «Le Temps»—había de llevarnos forzosamente a Túnez, y por la misma necesidad había de llevarnos a Marruecos.

También los demás periódicos elogian el magnífico y grandioso espectáculo de la revista naval de Tolón.

RUMORES GRAVES

MOVIMIENTO INSURRECCIONAL? LISBOA. Circulan rumores, no confirmados hasta ahora, de haberse producido un alzamiento en contra de la República, en las inmediaciones de Chaves.

Caso de ser cierto, el Gobierno confía en que el alzamiento será fácilmente sofocado por las tropas republicanas.

Lo de Marruecos

Estado de las negociaciones.

BERLIN. El Gobierno ha facilitado una Nota oficiosa diciendo que se han reanudado las conferencias relativas a la cuestión de Marruecos entre los Sres. Cambón y Kiderlen Wæchter, y que las circunstancias actuales permiten suponer que las negociaciones ahora comenzadas se desenvolverán con mayor facilidad que las anteriores.

No es probable que mañana conferencien

el embajador de Francia y el ministro de Negocios Extranjeros, porque el Kaiser y el Canciller no regresarán de Kiel hasta la noche, y el Sr. Kiderlen Wæchter esperará la llegada del Soberano y del jefe del Gobierno antes de comunicar al Sr. Cambón la respuesta de Alemania a las nuevas proposiciones francesas.

El periódico «Lokal Anzeiger» publica un artículo, que parece ofensivo, en el que se dice que las negociaciones entre Francia y Alemania para resolver la cuestión marroquí durarán todavía algún tiempo.

El aspecto más interesante de la cuestión, según el referido diario, es más bien de carácter económico que territorial, pues Alemania necesita que se aseguren sus intereses comerciales en Marruecos.

«Es preciso—añade—que el acuerdo con Francia reserve los yacimientos minerales existentes en territorio marroquí a la libre competencia. Además, si Alemania concede a Francia una plena libertad de acción política en Marruecos, debe dicha nación considerarse directamente responsable de las vidas y propiedades de los súbditos alemanes.»

Desde Tánger

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En los dominios del Raisuli.

TANGER. (Martes, noche.) Los correos español, francés, inglés y alemán han sido robados cerca de Arcila.

Les quitaron el dinero y las chilabas, respetando la correspondencia.

Se sabe que los autores de la hazaña fueron kabilios de la tribu de Beni-Aros, empuñados en nuevas disensiones con el Raisuli y deseosos de demostrar la ineficacia de la gestión de éste en cuanto a la seguridad de los caminos.

Referencias moras dicen que hubo tiroteo entre los guardias del Raisuli encargados de la custodia de caballerías cerca de las murallas de Arcila y los Beni-Aros que intentaron robar las caballerías.

Fueron rechazados por las gentes del Raisuli.

Dada nuestra situación en el zoco Telata, donde tenemos destacado parte del tabor, y la necesidad en que estamos de garantizar el orden y asegurar las comunicaciones en nuestra zona, mas impedir que Arcila sea atacada por los montañeses, corren rumores de que nuestras tropas realizarán paseos militares, encaminados a tal fin.

INTERINO.

AVISOS UTILES

Sociedad inmobiliaria y del gran kursaal marítimo de San Sebastián

Se saca a concurso la ejecución de las obras de construcción del estribo de la margen derecha del nuevo puente de la Zurriola, de la continuación del muro de encauzamiento, y de la construcción del Morro ó Rompeolas, con sujeción al proyecto y bases del concurso, que estarán de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, Urbietta, 39, 1.º, todos los días laborables y festivos, admitiéndose proposiciones hasta el día 15, a las seis de la tarde.

San Sebastián, 1.º de septiembre de 1911. El presidente del Consejo de Administración, Duque de Tovar.

Servicio de arrastres de Correos de Madrid.

Hoy ha sido adjudicada provisionalmente esta contrata a D. Domingo Pueyo Alvarez, prestigioso industrial y uno de los socios de la Casa Moneu y Pueyo, almacenistas de maderas, con fábrica de aserrar en la calle de Téllez, 6 (Pacífico), que ha logrado uno de los primeros lugares entre las industrias de este ramo en los cinco años que hace se constituyó. La adjudicación de este servicio al señor Pueyo es una garantía de buen cumplimiento para el pueblo de Madrid, pues desde el año 1891 al 1906, ó sea durante 15 años, desempeñó con perfecta regularidad este servicio y a satisfacción completa de la Dirección general de Correos. Reciba D. Domingo Pueyo nuestra felicitación más entusiasta.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

A LOS INDUSTRIALES ESPAÑOLES

BANCO BASKO-ASTURIANO DEL PLATA

73, Maipú, 87--Buenos Aires

CAPITAL SOCIAL: 10.000.000 de Pesos

Empresa Bancaria y Mercantil de intercambio con España



EDIFICIO DEL BANCO

REALIZA EL INTERCAMBIO DE PRODUCTOS CON ESPAÑA comprando y vendiendo mercaderías y en consignación. ACEPTA CONCIENIENTES DE EMBARQUE DE MERCADERIAS ADELANTA EL PAGO DE LOS DERECHOS DE ADUANA y el importe de los artículos por el interés usual en los pagarés comerciales. SE HACE CARGO DE REPRESENTACIONES para efectuar las entregas de los envíos de artículos cuando el comprador merezca confianza, ó intervenga en los reclamos que suelen exagerarse por los recibidores. INFORMES COMERCIALES a industriales de Europa que evitan la entrega de las mercaderías a los que no ofrecen suficiente garantía. PRESTA DINERO a cambio de pagarés por módico interés, el corriente, en los principales Bancos. FACILITA LETRAS para los pueblos de Europa, y en condiciones especiales para los de España. ADMITE DEPOSITOS. ADMINISTRA PROPIEDADES por pequeña comisión. ANTICIPA LOS ALQUILERES SIN HIPOTECA por el interés igual al de los pagarés particulares. VERIFICA TODA CLASE DE COBRANZAS Y PAGOS. Y EN GENERAL, ACEPTA TODO ENCARGO COMERCIAL por ser el BANCO BASKO-ASTURIANO DEL PLATA una institución que abarca toda clase de negocios mercantiles.

